
SOBRADINHO I SEXTA-FEIRA I 08 DE OUTUBRO I 2021 ANO 38 •  Nº 27 •  R$ 3,50

O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

Página 14

CONCURSO FOTOGRÁFICO

Alex Rech lança 
documentário

SOBRADINHO

>> GAZETA KIDS Perseguindo objeti vos, imaginando o futuro e 
sonhando com uma possível realidade. Próximo do Dia das Crianças, 
alunos do Projeto Arte e Cidadania contam seus maiores sonhos  
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O município de Sobradi-
nho recebeu na manhã de 
quinta-feira, 30 de setem-
bro, um novo veículo que 
será utilizado na Secretaria 
Municipal de Saúde.

O veículo trata-se de uma 
Mitsubishi L200 Triton Ou-
tdoor GLX, zero quilôme-
tros, ano/modelo 2021, no 
valor de R$ 195.000,00, sen-
do R$ 142.000,00 de emen-
da parlamentar do depu-
tado federal Afonso Mota 
(PDT), solicitada pelo ex-
-vereador Tuki Siman, e R$ 
53.000,00 de contrapartida 

do município.
De acordo com o secre-

tário de Saúde, Idelfonso 
Barbosa, este veículo será 

incorporado à frota da Se-
cretaria de Saúde, que con-
ta com uma significativa de-
manda de atendimentos. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer destaca que o 
veículo será usado princi-
palmente no transporte de 

pacientes e dará suporte 
para que haja agilidade ne-
cessária aos deslocamentos, 
bem como, irá proporcionar 

conforto e bem-estar a to-
das as pessoas que neces-
sitam de atendimento mé-
dico em outros municípios.

Sobradinho recebe camioneta para a Saúde

O prefeito Armando 
Mayerhofer e o gerente da 
Corsan, Nilton Domingos 
Matana, visitaram a comu-
nidade de Linha Quinca, 
visando fazer a ligação de 
água para as famílias que 
residem na localidade. 

De acordo com Mayerho-

fer, atualmente, estas famí-
lias utilizam água de cacim-
ba e a intenção da Admi-
nistração Municipal é levar 
água potável de qualida-
de para todos. Agora será 
feito um levantamento do 
número exato de famílias 
que necessitam do abaste-

cimento de água para que 
a Corsan possa fazer a ins-
talação da rede o mais rá-
pido possível. 

Mayerhofer ressalta que 
serão em torno de 20 fa-
mílias beneficiadas e que 
a Administração Munici-
pal preza pelo bem-estar 

de todas as pessoas, sendo 
que o intuito é levar mais 
qualidade de vida a todos 
e, dessa forma, também po-
derão ser evitadas inúme-
ras contaminações que são 
prejudiciais à saúde quan-
do se bebe ou utiliza-se de 
uma água inapropriada.

Prefeito e gerente da Corsan estudam possibilidade 
de instalação de rede de água em Linha Quinca

A Escola Municipal de Educação Infantil Dudu, 
localizada no Bairro Medianeira, conta com um 
total de 39 crianças da faixa etária de 4 meses à 
3 anos e 11 meses de idade. 

Os espaços montados na sala de aula e no pá-
tio exigiram planejamento, seleção e organização 
dos materiais para construção dos móveis, brin-
quedos e objetos diversos, sendo necessária mui-
ta atenção e conhecer as crianças que compõem o 
grupo, levando sempre em consideração suas ca-
racterísticas, necessidades e interesses, garantin-
do às crianças a oportunidade de interagir e es-
tar em contato com espaços variados.

Foram montados espaços envolvendo o can-
tinho da leitura, jogo simbólico, construção e co-
leções, pois são estes espaços que irão ajudar a 
criança a desenvolver a sua linguagem, além de 
intervir positivamente no desenvolvimento inte-
gral e social, sendo assim um instrumento para a 
construção do conhecimento da criança no espa-
ço escolar, onde a mesma terá um desenvolvimen-
to de forma prazerosa, através do lúdico. O tra-
balho desenvolvido através destes espaços é rico 
de estímulos onde as crianças podem desenvol-
ver- se, proporcionando grandes aprendizagens. 

É notável a preferência das crianças em brin-
carem nestes espaços que foram criados e ofere-

cidos a elas, pois estão apresentando uma melhor 
interação com seus colegas, possibilitando-lhes 
melhor coordenação de suas ações e a criação 
de um enredo comum na brincadeira, o que au-
menta a troca e o aperfeiçoamento da linguagem. 
Auxiliando na construção da autonomia e a ima-
ginação da criança, enriquecendo suas fantasias 
através do mundo imaginário que ela constrói. 

 “É maravilhoso ver as crianças brincando nes-
tes espaços e se interessando cada vez mais por 
esta forma de brincar. As crianças gostam do co-
lorido, do diferente, usamos a criatividade para 
deixar os espaços bem lúdicos e gostosos para 
momentos de interação e novas descobertas. 
Durante este ano foram usadas metodologias do 
uso dos espaços pedagógicos para o desenvolvi-
mento integral das crianças. No espaço a criança 
brinca e desenvolve sua autonomia e criativida-
de brincando de faz de conta. Primeiro ela conhe-
ce o espaço e os objetos, fazendo suas percepções 
de cores, tamanho de cada objeto, e as possibili-
dades que pode criar explorando cada um. Com 
a introdução dos espaços nas práticas pedagógi-
cas percebemos o processo de desenvolvimento 
das crianças na parte física, cognitiva, emocional 
e em seus diferentes aspectos”, finalizou a profes-
sora Luana Lazzari.

A importância dos espaços internos 
e externos na educação infantil A turma do Ma-

ternal C da EMEI 
Titico, localizada 
no bairro Maie-
ron, é constituí-
da por 18 crian-
ças bem peque-
nas. Esse momen-
to da educação 
requer uma do-
cência regada de 
escuta, sensibilidade, 
amorosidade e diálogo, 
para potencializar às 
crianças o direito que 
elas têm de aprender e 
se desenvolver em uma 
escola que transborde 
alegria e vida.

Conforme o peda-
gogo Loris Malaguzzi 
(1999), as crianças são 
feitas de cem. Elas têm 
cem mãos, cem pen-
samentos, cem modos 
de escutar, cem mo-
dos de amar, cem mo-
dos de maravilhar-se, 

cem mundos para in-
ventar e cem mundos 
para sonhar. E nestes 
cem modos de ser/fa-
zer-se criança, a escola 
e todos os seus espaços 
e tempos são laborató-
rios de aprendizagem.

Desse modo, o gru-
po é recheado de des-
cobertas, aprendiza-
gens e desafios que per-
fazem o cotidiano e po-
tencializam o ser/estar 
das crianças em seus 
modos de conhecerem 
e apreenderem o mun-
do a partir de suas di-

ferentes linguagens. 
Cada um dos pequenos, 
com a sua singularida-
de e no seu tempo, vai 
construindo suas teias 
de aprendizagem por 
meio da exploração de 
diferentes materialida-
des e experiências que 
lhes são propostas.

No dia a dia, as brin-
cadeiras e interações 
ampliam as relações 
das crianças consigo 
mesmas e com o meio 
em que vivem. Além 
disso, garantem os seus 
direitos de aprendi-
zagem e o desenvol-
vimento integral das 
mesmas. A participa-
ção, o envolvimento 
e o protagonismo dos 
pequenos, desde a co-
-criação de espaços 
brincantes e investi-
gativos aconchegantes 
e significativos, contri-
bui para a construção 
de uma Educação In-
fantil repleta de senti-
dos para elas próprias.

Atividades Maternal C Emei Titico
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O secretário de Indús-
tria, Comércio e Serviços 
de Sobradinho, Darlan 
Kittel, juntamente com o 
secretário de Desenvol-
vimento de Santa Cruz 
do Sul, Márcio Martins, 
participou na terça-feira, 
5 de outubro, da abertu-
ra da 30ª edição da Mer-
copar, em Caxias do Sul. 
A feira contou com a pre-
sença do vice-governa-
dor, Ranolfo Vieira Júnior, 
do prefeito de Caxias do 
Sul, Adiló Didomenico, do 
ex-governador Germano 
Rigotto, entre outros con-
vidados e autoridades.

A Mercopar é conside-
rada a maior feira de ino-
vação e negócios da Amé-
rica Latina e oportuniza 
a geração de relaciona-

mentos, dissemina-
ção de conhecimento 
sobre tendências da 
indústria e estímulo 
à movimentação da 
economia.

Na oportunidade, o 
secretário Darlan Kit-
tel também partici-
pou de um seminário 
onde estavam presen-
tes mais de 100 se-
cretários municipais 
do estado. O encon-
tro teve como objeti-
vo a troca de ideias e 
experiências entre os 
mesmos. 

O secretário Darlan 
Kittel ressalta que é 
muito importante parti-
cipar destes eventos para 
que a Secretaria e a Admi-
nistração Municipal este-

jam por dentro das novi-
dades no mercado, bus-
cando novas maneiras 
para estimular a econo-
mia do município.

Secretário de Indústria, Comércio e Serviços 
participa da Mercopar em Caxias do Sul

Na manhã de terça-fei-
ra, 28 de setembro, ocor-
reu no gabinete do pre-
feito Armando Mayerho-
fer, a assinatura do con-
trato de concessão de uso 
gratuito de uma área de 
9.568,48m², localizada 
na parte superior do Par-
que da Fejão, antiga pis-
ta de veloterra, à empre-
sa JACI ROBERTO PASA.  

Estavam presentes, o 
prefeito Armando Ma-
yerhofer, secretário de 
Indústria, Comércio e 
Serviços, Darlan Kittel e 
os proprietários da em-
presa.

Segundo o secretário 
Darlan Kittel, a empre-
sa atua no transporte de 
cavacos de madeira, que 

são feitos com tábuas de 
costaneiras e também na 
venda da serragem re-
sultante do processo de 
transformação das tá-
buas em cavaco. Atual-
mente a empresa conta 
com seis colaboradores, 
tendo a possibilidade de 
aumento de contratações 
conforme a expansão das 

atividades. 
Mayerhofer destaca 

que a meta da adminis-
tração municipal é a ge-
ração de empregos, por 
isso, vem incentivando a 
instalação de novas em-
presas e  apoiando o for-
talecimento das já exis-
tentes, as quais impul-
sionam a economia local.

Assinado contrato de concessão de área para 
empresa de transporte de cavacos de madeira

Na manhã de segunda-
-feira, 4 de outubro, estive-
ram reunidos na Prefeitu-
ra Municipal os diretores 
das EMEBS, com as repre-
sentantes da Secretaria de 
Educação, Zaíra Pohlmann 
Moreira e Catiele Bonelli. 

O encontro teve como 
pauta a readequação das 
escolas a fim de satisfazer 
as exigências da Vigilância 
Sanitária, para garantir a 
proteção de toda a comu-
nidade escolar, implemen-
tação do programa de al-
fabetização (SISALFA), le-
vantamento das neces-
sidades das escolas que 
podem ser supridas pelo 

Programa de Ações Arti-
culadas (PAR) do Governo 
Federal e demais assuntos 
de ordem administrativa.

De acordo com a coor-
denadora Zaíra, esse diá-
logo entre a Secretaria 

de Educação e as escolas 
é fundamental para um 
trabalho ainda mais com-
pleto, visando uma educa-
ção de qualidade para to-
dos os alunos da rede mu-
nicipal.

Equipe de Educação realiza reunião

Na segunda-feira, 4 de outubro, o 
grupo GG’s esteve no CRAS de Sobra-
dinho realizando uma tarde alusiva ao 
Outubro Rosa, levando reflexão, mo-
mento de Reiki, maquiagem e também 
muita descontração.

As atividades contaram com o apoio 
da equipe da Secretaria de Assistência 

Social e tiveram o intuito de promover 
a autoestima, o autocuidado e o empo-
deramento feminino. 

A secretária de Assistência Social, Pa-
trícia Kegler, agradece a todos que co-
laboraram pela realização do evento e 
se diz muito feliz pela oportunidade de 
vivenciar este momento tão especial.

Uma tarde de reflexão, beleza e 
autoestima no CRAS em Sobradinho

Na sexta-feira, 1º de 
outubro, ocorreu na sala 
de reuniões da Prefeitu-
ra Municipal, uma con-
fraternização em come-
moração ao Dia Nacio-
nal do Idoso.

Participaram do even-
to o prefeito Armando 
Mayerhofer, a secretária 
de Assistência Social, Pa-
trícia Kegler, a coordena-
dora da Terceira Idade, 
Marcia Dalmolin e as di-
retorias dos grupos da 
terceira idade do muni-
cípio.

 A confraternização foi 
uma promoção da Secre-
taria Municipal de Assis-
tência Social, com obje-
tivo de promover a inte-
gração e a socialização 
entre os idosos, evitan-
do o isolamento social, 
e, desta forma, buscando 
fortalecer os vínculos fa-
miliares e comunitários. 

A secretária Patrícia 

Kegler destaca que 
tudo foi pensado nos 
mínimos detalhes, 
para que fosse um 
momento de alegria, 
descontração e inte-
gração, seguindo os 
protocolos de pre-
venção a Covid-19. 

Já o prefeito Ma-
yerhofer destacou a 
importância da valo-
rização dos idosos. Con-
forme ele, o encontro foi 
uma forma de mostrar o 

quanto eles são impor-
tantes para a sociedade 
e merecem respeito e ad-
miração.

Dia do Idoso é comemorado com confraternização
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Rotary prepara primeira edição do Polio Bike End Polio Now
>> SOBRADINHO   Evento ‘pedalando contra a poliomielite’ ocorrerá no sábado, 23 de 
outubro, e contará com dois percursos

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
O Yom Kippur, o Dia do Perdão, traz uma mensagem tam-

bém aos cristãos: é preciso se arrepender dos pecados e ter 
uma vida que agrade a Deus.

O processo de arrependimento, no entanto, não se resume 
a apenas um dia: os judeus separam o mês anterior, de Elul 
(que em 2021 foi de 9 de agosto a 6 de setembro), para fazer 
uma reflexão profunda sobre suas vidas.

“Jesus ensinou que antes de entregar uma oferta, deverí-
amos nos acertar com nossos irmãos. O maior medo dos ju-
deus é chegar no dia de Yom Kippur sem acertar algo com seu 
irmão ou com Deus”, lembra.

É nesta data também que Deus define o que irá aconte-
cer com a humanidade no próximo ano. “É muito importante 
você saber que há um dia onde seu destino é definido”, obser-
va o pastor. “Neste dia, Deus decide quem vai viver e morrer, 
quem vai empobrecer ou enriquecer”. Engel lembra que seguir 
à risca os rituais judaicos não é “obrigatório” para os cristãos, 
mas todas as coisas feitas para agradar a Deus devem partir 
“de dentro do coração”.

No dia do perdão, como agradar a Deus? Segundo Joel En-
gel, Deus enviou Jesus para estabelecer uma aliança com a hu-
manidade — as pessoas que irão agradá-lo são as que são fi-
éis a esse compromisso. “Nosso Deus é um poeta apaixonado. 
Deus faz loucuras de amor por você. Deus manda o vento, sa-
code o barco, faz os montes sacudirem, sua casa estremecer, 
faz qualquer coisa para chamar sua atenção”, afirma. “Jesus 
veio a esse mundo para mostrar o quanto Deus ama você. Ele 
morreu numa cruz. Tem loucura maior que essa, alguém dar 
sua própria vida por amor a você?”

O pastor lembra que Deus usa a figura do casamento para 
falar de Seu amor pela humanidade. Por isso, ele alerta: “Deus 
é apaixonado, mas não vai casar com alguém que vai traí-lo.”  

“Quando Deus fala em casar, Ele fala em fidelidade. No dia 
do Yom Kippur, é o dia em que Deus testa a noiva. Ele vê quem 
vai ser fiel a Ele até a morte. Ele deu a vida por você e quer que 
você dê sua vida por Ele”, destaca o pastor.

O casamento é um símbolo de uma aliança e um compromis-
so público entre um homem e uma mulher, explica Engel. É por 
isso que Deus faz um paralelo entre Cristo e a Noiva, a Igreja. 
“Deus ama a todos, mas casamento é só com os fiéis”, afirma.

Está chegando a hora 
de pedalar em prol 

de uma campanha pe-
las crianças. O evento 
promovido pelo Rotary 
Club de Sobradinho, dis-
trito 4660, busca cons-
cientizar sobre a im-
portância da vacinação 
contra a poliomielite e 
arrecadar fundos para 
a campanha internacio-
nal. Neste ano, pela pri-
meira vez no município, 
será realizado através 
de um passeio ciclístico.

Conforme a diretora 
de Imagem Pública do 
Rotary, Clair Werberich, 
a poliomielite (paralisia 
infantil) é um assunto de 
grande destaque para 
o Rotary Internacional 
e o Dia D ocorre todos 
os anos em 24 de outu-
bro, quando são realiza-
das ações mundialmen-
te. “Neste ano então de-

cidimos promover em 
Sobradinho o Polio Bike 
e está sendo bem legal, 
as pessoas estão gostan-
do da ideia. A intenção é 
conscientizar as pesso-
as sobre a importância 
da vacina. Esta é a causa 
que o Rotary mais traba-
lha mundialmente, o ano 
todo”, destacou Clair.

A expectativa da or-
ganização é reunir cerca 
de cem ciclistas no sába-
do, 23 de outubro, mas 
até o início desta sema-
na setenta nomes já es-
tavam inscritos. Desta 
forma, as camisetas do 
evento, previstas para 
os cinquenta primeiros 
inscritos, já têm desti-
no. Mas, as inscrições 
continuam abertas para 
quem quiser praticar 
uma atividade física, en-
quanto aprecia a nature-
za e contribui com uma 

importante causa social.
Para participar do 

Polio Bike as inscrições 
estão sendo realizadas 
através das páginas do 
Rotary Club de Sobra-
dinho e SHO no Pedal 
no Instagram. Mais in-
formações é possível 
contatar através do te-
lefone ou WhatsApp 
(51) 99845-6609. Não 
há valor para inscrição 
no pedal, mas o ciclis-
ta pode doar qualquer 
valor para a campanha. 

O Polio Bike contará 
com dois trajetos, um 
de 17 km e outro de 35 
km aproximadamen-
te, acompanhados por 
equipe de apoio. Para 
ambos a concentração 
ocorre na Praça 3 de 
Dezembro, a partir das 
13h, com largada mar-
cada para às 14h. Será 
oferecido um ponto de 
apoio com hidratação e 
alimentação durante o 
trajeto. Conforme Clair, 
será obrigatório o uso 
de capacete e assinatu-
ra de termo de respon-
sabilidade.

A ação promovida 
pelo Rotary Club e or-

ganizada junto ao SHO 
no Pedal, conta com a 
parceria de Concretos 
Trevisan, Supermerca-
dos Treviso, Santo An-
tônio Farmácias, Essen-

cial Laboratório, Alarico 
Móveis, Happy Day Brin-
quedos, Pozzobon Au-
tomóveis, Zuchetto Ma-
teriais de Construção, 
Vencal Calçados, Cor-

san, Casa Colonial Her-
mes, Ótica Brilhante, 
Unisc, Gazeta Sobradi-
nho, Agência Manchete 
e Leonardo Rubert Fo-
tografia.

Conforme a presidente do Ro-
tary Club de Sobradinho, Liselota 
Müller (Loti), pelo segundo ano 
consecutivo, devido a pandemia 
por Covid-19, evitando aglome-
rações e zelando pela saúde dos 

pequenos, a tradicional festa pro-
movida pela entidade e que mar-
ca o Dia das Crianças não será re-
alizada. “Estamos impossibilita-
dos de fazer uma grande festa, 
mas jamais esquecemos de nos-

sas crianças. Se tudo der certo, 
a festa retorna no ano que vem, 
com todas as ações que o Rota-
ry costuma promover, tornando 
este dia mais feliz para as nossas 
crianças”, reforçou a presidente.

Festa de Dia das Crianças fica para o próximo ano

DIVULGAÇÃO
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EMEIs retornam com atividades em turno integral
Ne s t a  q u a r t a - fe i -

ra, 6 de outubro, 
as Escolas Municipais 
de Educação Infantil 
(EMEIs) de Sobradi-
nho retomaram as ati-
vidades em turno inte-
gral. Com turmas esca-
lonadas em dois turnos 
ao longo da pandemia, 
a partir desta semana o 
ensino voltou a ocorrer 
do início da manhã até 
o fim da tarde, com in-
tervalo para o almoço 
e hora do soninho tam-
bém realizados nos edu-
candários. 

Conforme a coorde-
nadora das EMEIs, Mar-
lete Zuchetto, aproxi-
madamente 390 crian-
ças retomaram em tur-
no integral (dia todo) 
nas seis instituições do 
município. A mudança 
segue o protocolo de-
finido em reunião com 
prefeitos da região. Das 
fases que compõem o 
ensino infantil, apenas 
turmas de Pré A e Pré B 
não possuem atividades 
em turno integral. “As 
turmas agora retornam 
inteiras, já não mais di-

vididas. Primeira vez 
que se retoma, desde 
que iniciou a pandemia, 
com a capacidade nor-
mal. Os protocolos de 
cuidados continuam. As 
crianças que estavam de 
forma remota, os pais 
que quiserem poderão 
manter os filhos no re-
moto e receber as ativi-
dades”, pontuou a coor-
denadora.

As crianças serão 
atendidas das 7h30 às 
17h30, sendo que, de 
acordo com Marlete, o 
horário limite para in-

gresso nas escolas é até 
às 8h30. Os alunos que 
frequentam as EMEIs 
têm faixa etária entre 3 
meses e 3 anos e 11 me-
ses. Aos 4 anos passam a 
frequentar a Pré-Escola.

A i n d a ,  d e  a c o rd o 
com a coordenadora do 
transporte escolar de 
Sobradinho, Ivanei de 
Fátima Ribeiro, com a 
retomada integral das 
EMEIs,  o transporte 
também retornou para 
este formato. “Os alunos 
que utilizam o transpor-
te são trazidos às EMEIs 

 de manhã e retornam 
apenas à tardinha, no 
fim das atividades. Es-

tamos adequando para 
melhor atender a to-
dos”, destacou.

SOBRADINHO

Guilherme Joaquim do Carmo, garo-
to residente no município de Venâncio 
Aires-RS, portador de autismo e com 
apenas 9 anos de idade, luta contra cri-
ses de epilepsia, ansiedade e crises ner-
vosas de agressividade. De acordo com 
a mãe, Marli Terezinha Weyand Palha-
res, o que traz à Guilherme uma melhor 
qualidade de vida quanto a estes proble-
mas, é um medicamento a base do óleo 

de canabidiol, derivado da planta Canna-
bis. Segundo ela, o menino usa a medica-
ção desde 2018, porém o Estado não a 
disponibiliza desde o mês de junho, por 
conta disso, o menino voltou a ter crises. 
Cada unidade do medicamento custa em 
torno de R$ 1,2 mil, devendo ser utiliza-
das duas vezes ao dia, um total de sete 
vidros ao mês.

No intuito de levantar valores para o 

tratamento do pequeno Guilherme, Mar-
li e família realizam ações para a compra 
do medicamento. Desta vez, está sendo 
promovida uma rifa, que segundo ela, 
com o valor adquirido, se tornará possí-
vel a compra do remédio para usar du-
rante dois meses. Após, novas ações se-
rão realizadas até que o Estado volte a 
repassar a medicação novamente.

A rifa pode ser adquirida através do 

WhatsApp de Marli (51) 9.9421-6021 
ou pelo perfil do Facebook (Marly Wee-
yand), o pagamento pode ser realizado 
através de PIX ou depósito bancário na 
Caixa Econômica Federal. Os números 
adquiridos serão preenchidos e envia-
dos através de foto por aplicativos de 
mensagem. O sorteio está previsto para 
ocorrer no dia 20 de dezembro de 2021, 
por meio de um Sorteador Online. 

Família promove rifa em prol da compra de medicação para tratamento do filho
VENÂNCIO AIRES

NATHANA REDIN
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Na quarta-feira, 6 de outubro, o mu-
nicípio de Lagoa Bonita do Sul reali-
zou a quarta entrega de alimentos do 
programa de Aquisição de Alimentos 
da Agricultura Familiar (PAA). 

Os produtos entregues foram ad-
quiridos diretamente da agricultura 
familiar de Lagoa Bonita do Sul, e dis-
tribuídos 30kg de alimentos para cada 
uma das 50 famílias que fazem parte 
do cadastro único e são selecionadas 
através de critérios do Conselho Mu-
nicipal de Assistência Social.

O prefeito Luizinho Fagundes, jun-
tamente com os secretários munici-
pais de Agricultura e Meio Ambien-
te, Paulo Cerentini e de Assistência 
e Inclusão Social, Cléber Tavares, es-
tiveram acompanhando a entrega de 
alimentos com o apoio da equipe da 
Emater, o coordenador do progra-
ma no município, o técnico Adriano 
Lazzari, extensionista Noeli Fantoni 
Priebe, o estagiário Junior e servido-
res municipais. 

De acordo com o coordenador 
Adriano, que dá assistência e traba-
lha na organização do programa, os 
agricultores estão cada vez mais dedi-

cados para a produção dos alimentos 
de qualidade em Lagoa Bonita do Sul, 
garantindo também uma renda extra. 

Conforme o prefeito Luizinho e os 
secretários Cléber e Paulo, o Progra-
ma de Aquisição de Alimentos bene-
ficia todos os envolvidos do municí-
pio, pois compra a produção direta-
mente da propriedade rural, geran-
do mais renda para os agricultores, 
sendo entregue às famílias seleciona-
das de acordo com critérios, propor-
cionando uma alimentação saudável 
e de qualidade para todos os benefi-
ciados, sendo essa mais uma das me-
tas da Administração Municipal.

Lagoa Bonita Do Sul realiza entrega de produtos do PAA

Na manhã da última quarta-feira, 6 de 
outubro, o prefeito Luizinho Fagundes, 
juntamente com sua equipe de secretá-
rios e diretores, recebeu em seu gabine-
te a promotora de justiça, Dra. Amanda 
Giovanaz, juntamente com a agente ad-
ministrativa do Ministério Público, Sue-
len Martins Pacheco. 

Na oportunidade, o Executivo Munici-
pal agradeceu ao serviço prestado pela 
promotora ao município, destacando sua 
competência e dedicação nas atividades 
prestadas, sempre pautadas pelo diálo-
go, atenção e comprometimento na re-
solução dos problemas que surgem no 
serviço público. 

A doutora Amanda recebeu a home-
nagem e destacou sua satisfação por ter 
atuado na região por mais de 5 anos. 
“Sempre tive uma atenção especial de to-
dos de Lagoa Bonita do Sul, que sempre 
estiveram dispostos a colaborar quan-
do solicitado. Sentirei saudades des-
ta Comarca e sou muito grata por cada 
momento aqui”, destacou a promotora.

Na ocasião estiveram presentes o vi-
ce-prefeito, Leonir Francesquet, secre-
tários municipais Cássio, Tadeu, Tunico, 

Carlos Alexandre, Paulo e Cleber, dire-
tora Jaqueline, assessoras jurídicas Ma-
glyane e Katiúcia, e o sargento da Briga-
da Militar, Vicente Unfer.

Município presta homenagem 
à promotora Amanda Giovanaz

No dia 29 de setem-
bro, o prefeito Luizi-
nho Fagundes e o se-
cretário de Educação, 
Cultura e  Desporto, 
Alexandre Lyra, rece-
beram no gabinete os 
representantes do SE-
NAC, Cristiano Lore-
to, responsável pelos 
atendimentos de em-
presas e prefeituras, 
Rafael Tunis, que é di-
retor do SENAC de Ca-
choeira do Sul e Lean-
dro Rosenau, executivo 
em Soluções Corporati-

vas do SENAC-RS. 
De acordo com o pre-

feito e secretário, que 
agradeceram a visita 
dos representantes do 
SENAC, na ocasião, fo-

ram tratados de assun-
tos de interesse do mu-
nicípio e futuras parce-
rias que poderão ser 
firmadas entre a pre-
feitura e a instituição.

O prefeito Luizinho Fagundes, jun-
tamente com o secretário de Adminis-
tração, Cássio José Lazzari, no dia 30 
de setembro, estiveram em Porto Ale-
gre tratando das demandas de interes-
se do município. 

No Gabinete do Deputado Brito, foi 
tratado sobre possibilidade de trazer 
empresas para geração de empregos 
e renda no município de Lagoa Boni-
ta do Sul, sendo que já existem inicia-
tivas nesse sentido.

No Daer, estiveram marcando uma 
audiência para a quinta-feira, 7 de ou-
tubro, com o diretor geral, Luciano 
Faustino, para tratar sobre a recupe-
ração da ERS-481, na área pertencen-

te a Lagoa Bonita do Sul.
Os representantes municipais tam-

bém estiveram no centro administra-
tivo do Estado realizando a entrega de 
documentação suplementar referente 
ao Programa Pavimenta, para o coor-
denador da Secretaria de Articulação 
do Estado, Jatir José Radaelli. 

O prefeito Luizinho ressalta que 
sempre está empenhado para atender 
as reivindicações da população, sendo 
tratados de assuntos muito importan-
tes para o município, buscando aten-
der as áreas de infraestrutura, trafega-
bilidade e a geração de empregos que 
é essencial para o desenvolvimento de 
Lagoa Bonita do Sul.

Prefeito e secretário cumprem 
agenda em Porto Alegre

Representantes do SENAC visitam a prefeitura

>> “A mais honrosa das ocupações é servir 
ao Público e ser útil ao maior número de pes-
soas.” (Michel de Montaigne). “Dra Amanda, 
gratidão pelos serviços prestados em prol da 
Municipalidade Lagoabonitense”.
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Na segunda-feira, 27 
de setembro, a Agente 
de Combate às Endemias 
(ACE), do Município de 
Passa Sete, Alecsandra 
Marieli Rossmann, jun-
tamente com as Agen-
tes Comunitárias de Saú-
de (ACS), fizeram visitas 
de vistoria a residências, 
depósitos, terrenos bal-
dios e estabelecimen-
tos comerciais no perí-
metro urbano do muni-
cípio, com a finalidade 
de buscar focos endê-
micos do mosquito Ae-
des Aegypti, sendo que 
essa inspeção cuidado-
sa de caixas d’água, ca-
lhas e telhados, vasos de 
flores, pneus, etc., além 
de orientar quanto à 
prevenção e tratamento, 

também previne e con-
trola doenças como den-
gue, chagas, leishmanio-
se e malária entre outras.

Os agentes comunitá-
rios de saúde e de com-
bate às endemias traba-
lham em contato direto 
com a população e, para 
a secretária Municipal de 
Saúde, Milena Janice dos 
Santos, esse é um dos fa-
tores mais importantes 
para garantir o sucesso 
do trabalho. “A dengue, 
por exemplo, representa 
um grande desafio para 
gestores e profissionais 
de saúde. Sabemos que 
um componente impor-
tante é o envolvimento 
da comunidade no con-
trole do mosquito trans-
missor, tanto o ACS como 

o ACE, trabalhando dire-
tamente com a comuni-
dade, são atores impor-
tantes para a obtenção 
de resultados positivos. 
Além disso, o agente de 
endemias pode contri-
buir para promover uma 
integração entre as vigi-
lâncias epidemiológica, 
sanitária e ambiental”, 
observa.

Agentes comunitárias de saúde e combate 
à endemias realizaram vistorias

A Secretaria de Assistência Social e 
CRAS Viver Melhor irão realizar sorteio 
de presentes surpresa para o Dia das 
Crianças. Até o dia 15 de outubro estão 
sendo realizadas as inscrições, onde os 

pais e/ou responsáveis devem compa-
recer no CRAS e realizar a inscrição com 
o nome completo da criança. A inscri-
ção será por ordem de chegada. O sor-
teio será realizado no dia 18 de outubro.

A secretaria Municipal de 
Saúde de Passa Sete adere a 
Campanha Nacional de Mul-
tivacinação de 2021, lançada 
pelo Ministério da Saúde. O ob-
jetivo é atualizar a caderneta 
de vacinas de crianças e ado-
lescentes menores de 15 anos 
(14 anos 11 meses e 29 dias). 

O dia “D” está marcado para 
o sábado, 16 de outubro, no 
horário das 08h às 17h, onde 
os pais ou responsáveis pelas 
crianças e adolescentes de-
vem acompanhá-los até o ESF 
1- Posto Central do Municí-
pio, portando a caderneta de 
vacinação para ser realizada a 
atualização.

Os canteiros da principal Avenida 
de Passa Sete já receberam ações 

do Mutirão do Embelezamento, uma 
iniciativa do grupo formado por mo-
radores voluntários, que efetuam ati-
vidades que incluem limpeza, roçada, 
pintura e jardinagem.

Com auxílio do poder público, doa-

ções de mudas de alguns moradores e 
dos próprios voluntários, o trabalho 
desenvolvido por este grupo de pes-
soas ajuda a dar mais cor aos espaços 
públicos da cidade. 

Além do plantio de flores, nesta se-
mana está sendo realizada a pintura 
de grades na Praça Central.

Moradores voluntários fazem embelezamento da cidade

Presentes surpresa 
de Dia das Crianças

Campanha Nacional de 
Multivacinação de 2021
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Encontro Regional de Aposentados Rurais chega a 8ª edição
>> CENTRO SERRA   Devido a pandemia, evento contou com presença limitada de 
aposentados que integram as diretorias dos sindicatos da região e autoridades

Prisma ltz 1.4
AUTOMÁTICO 2018

Fox trend 1.0 2014
completo

Mobi 2018 completo
automático

Grand Siena 1.4 2016

Kia sportage 2014

Palio Sporting 1.6
2013

Garanta seu 
seminovo 
revisado

Grand siena 1.4
2015

Polo 1.0 2019

Para marcar o Dia dos 
Aposentados Rurais foi 

realizado nesta terça-fei-
ra, 5 de outubro, no Clube 
25 de Julho, em Arroio do 
Tigre, o VIII Encontro Re-
gional de Aposentados(as) 
Rurais da Regional Sindical 
Centro Serra. O encontro 
tornou-se um evento tra-
dicional na região e ocor-
re anualmente em forma 
de rodízio, sendo realizado 
a cada ano em um municí-
pio diferente. Devido a pan-
demia, em 2020 não che-
gou a ser promovido. Já em 
2021, foi realizado respei-
tando os protocolos de dis-
tanciamento social e uso de 
máscara. 

Esta edição do encontro, 
que envolve sindicatos de 
onze municípios da região, 
teve início às 9h com aber-
tura oficial, fala de autorida-
des e palestras. Ao meio-dia 
ocorreu almoço. Conforme 
o presidente da Regional 
Sindical e do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de 

Sobradinho, Delmar Wai-
de, a data tem uma gran-
de representação para os 
aposentados e costumava 
ser marcada por um grande 
evento, reunindo mais de 
400 pessoas antes da pan-
demia. Segundo ele, nes-
te ano a atividade foi mais 
restrita para se adaptar aos 
protocolos vigentes e espe-
ram, no próximo ano, retor-
nar ao formato tradicional. 

As palestras foram mi-
nistradas pela psicóloga 
Luciane Trojahn e, na parte 
da tarde, pela coordenado-
ra técnica da Terceira Ida-
de de Arroio do Tigre, Laise 
Kunz. Se fizeram presentes, 
além de membros das dire-
torias dos sindicatos, o vice-
-prefeito de Arroio do Tigre, 
Vanderlei Hermes, presi-
dente da Fetag-RS, Carlos 
Joel da Silva, secretária de 
Assistência Social de Arroio 
do Tigre, Ezequiéli Scotta, 
padre Rudinei Lasch, pasto-
ra Nidrian Heinrich e repre-
sentantes do Sicredi Centro 

Serra e Pró-Vida.
Para o presidente do Sin-

dicato dos Trabalhadores 
Rurais de Arroio do Tigre, 
Alceu Mergen, a data pos-
suiu uma grande relevân-
cia. “Um dia muito impor-
tante. O Dia do Aposenta-
do Rural é uma grande con-
quista que o movimento 
sindical tanto lutou e con-
quistou para estes agricul-
tores, terem o direito à sua 
aposentadoria. Então é um 

dia muito especial. Sempre 
comemorávamos em gran-
de estilo, com muita gen-
te, convidando todos os 
nossos aposentados. Nes-
te ano tivemos que limitar, 
convidamos apenas alguns 
sindicalistas de diretoria, 
para dar este pontapé ini-
cial. Após esta pandemia, 
as coisas começarão a vol-
tar a acontecer. Com certe-
za ano que vem estaremos 
abrindo para todos os nos-

sos associados que são apo-
sentados”, destacou.

O presidente da Fetag-
-RS, Carlos Joel da Silva, 
 destacou o simbolismo do 
evento. “Estamos retoman-
do as atividades presen-
ciais com público limitado, 
não dá para fazer um even-
to grandioso, mas, mesmo 
com as limitações, estamos 
promovendo a valorização 
destes homens e mulhe-
res, que estão aposentados 

hoje, mas que ajudaram a 
construir isso que nós te-
mos, nossa história, a agri-
cultura familiar. Há uma im-
portância em retomar. Te-
mos dito que só em estar 
aqui já é uma alegria, ten-
do saído de nossa Federa-
ção em Porto Alegre para 
prestigiar nossos aposen-
tados e aposentadas”, enfa-
tizou o dirigente que para-
benizou os aposentados e 
sindicatos da região.

DIVULGAÇÃO
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Proteção de dados
PR Contabilidade contrata consultoria para LGPD

Serviço será prestado pelo BVK Advogados em parceria com a P&B Consultoria
>> SOBRADINHO

O escritório PR Con-
tabil idade assi-

nou contrato de par-
ceria para implemen-
tação dos processos e 
adequação à Lei Geral 
de Proteção de Dados 
(LGPD). A consulto-
ria será prestada pelos 
profissionais do BVK 
Advogados de Santa 
Cruz do Sul, em parce-
ria com a P&B Consul-
toria de São Paulo. A in-
tenção é ajustar as de-
mandas, rotinas e flu-
xo de trabalho aos ter-
mos da nova legisla-
ção e preservar os da-
dos pessoais dos clien-
tes do escritório. 

O contrato para par-
ceria foi assinado na 
manhã do dia 29 de se-
tembro, na sede da PR 
Contabilidade. Os só-
cios deixam claro que 
é mais um grande pas-
so em busca da presta-
ção de um serviço de 
excelência e confiabili-

dade. “Nossos clientes 
merecem a maior segu-
rança possível em rela-
ção a todos seus dados 
confiados a nossa em-
presa”, ressalta Marce-
lo. Conforme o advoga-
do Marco Antônio Bor-
ba, do BVK Advogados, 
será feito um trabalho 
de rotinas e procedi-
mentos que adequem 
o escritório de contabi-
lidade à LGPD. “O foco 
é a proteção dos dados 
pessoais dos clientes, 
tanto pessoas físicas, 
quanto jurídicas”, ex-
plica.

Os sócios da PR Con-
tabilidade – Marcelo 
Francesquet e Leonar-
do César Francesquet 
– receberam os profis-
sionais que serão res-
ponsáveis pela imple-
mentação do novo pro-
cesso. Além de Borba, o 
advogado Bruno Fero-
la, da P&B Consultoria 
e a advogada Angeli-
ne Kremer – da equipe 

BVK Advogados – par-
ticiparam do encontro. 
“Existem muitas dúvi-

das quanto à adequa-
ção à LGPD. As empre-
sas precisam criar esta 

cultura de preservação 
e tratamento de dados 
pessoais para evitar as 

penalidades previstas 
na legislação”, comple-
menta Borba.

>> Leonardo César Francesquet, Bruno Ferola, Angeline Kremer, Marco Borba e Marcelo Francesquet

Rua Lino Lazzari, 124 - Centro - Sobradinho/RS
Fones: 51 3742 2882 - 51 3742 3130

  Setores:
CONTÁBIL

IMPOSTO DE RENDA
FISCAL / TRIBUTÁRIO

RECURSOS HUMANOS
CADASTROS / LICITAÇÕES

RECUPERAÇÃO DE IMPOSTOS

Profissionalismo
e responsabilidade

com o seu negócio em primeiro lugar!



Associação de Turismo da Região 
Centro Serra elege nova diretoria
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>> REGIÃO   Presidente eleita da ATURCSERRA é representante de Cerro Branco
Por: Assessoria 
de Imprensa

Na manhã da última 
sexta-feira, 1° de ou-

tubro, se reuniram os 
interlocutores munici-
pais, Conselhos Munici-
pais do Turismo e direto-
ria da Associação de Tu-
rismo da Região Centro 
Serra (ATURCSERRA). 
O encontro foi presidi-
do pela presidente Tatia-
na Lisbôa, sendo elogia-
da na ocasião pelo tra-
balho que desenvolveu 
à frente da Associação 
de Turismo, destacando 
que sempre apoiou e que 
irá continuar apoiando 
ações voltadas ao turis-
mo na região.

O destaque do encon-
tro foi a escolha da nova 
diretoria da Associa-

ção de Turismo para 
os próximos dois anos, 
como prevê o estatuto da 
ATURCSERRA. Assumiu 
a diretoria como presi-
dente, Cristiane Sabin, 
de Cerro Branco; vice-
-presidente, Sinéia Doni-
sete Bellini Rech, de Pas-
sa Sete; primeira tesou-
reira, Flaiane San Mar-
tin, de Novo Cabrais; se-
gunda tesoureira Mag-
da Nogueira, de Estrela 
Velha; primeiro secretá-
rio, Roberto Nunes e se-
gunda secretária, Ingrid 
Hermes, ambos de So-
bradinho. 

Na oportunidade tam-
bém foram tratados os 
assuntos: Programa de 
Regionalização do Tu-
rismo, o programa que 
integra todas as ações 
do Mtur com estados, 

regiões e municípios do 
país, apoiando a estrutu-
ração dos destinos, ges-
tão e a promoção do tu-
rismo. No momento fo-
ram apontados o que 
compete a cada municí-
pio para adesão ao pro-
grama. 

Já referente a Consul-
ta Popular, foram apre-
sentadas as propostas 
voltadas ao turismo já 
cadastradas, entre elas, 
destaque para as placas 
de sinalização turísticas 
e “ecoturismo - trilhas: 
desenvolver o mapea-
mento e abertura de tri-
lha ecológica na região 
Centro Serra”, no qual es-
tão cadastrados no Co-
lab, bem como, busca-
-se apoio da comunida-
de e das administrações 
municipais para os pro-

jetos, que tem como pro-
pósito atender a deman-
da da região para desen-
volver o turismo natural, 
rural e ecológico. 

Foi ainda destacado 
sobre elaboração de ví-
deos municipais e regio-
nais para o turismo, com 
o propósito de eviden-

ciar potencialidades de 
cada município e valo-
rizar o que a região tem 
de melhor. Para a criação 
dos vídeos, o Consórcio 
Intermunicipal do Vale 
do Jacuí, com intermé-
dio da empresa creden-
ciada ELO Consultoria, já 
possuem um cronogra-

ma para filmagens nos 
municípios, que come-
çará em breve. Na oca-
sião também foram apre-
sentados projetos volta-
dos ao turismo em Pas-
sa Sete e o roteiro Ca-
minhos da Natureza, do 
município de Novo Ca-
brais.

DIVULGAÇÃO
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>> É possível 
mudar nossas 
vidas e a ati-
tude daqueles 
que nos cercam 
simplesmente 
mudando a nós 
mesmos. 
Rudolf Dreikurs   

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> É um dispara-
te dizer que árvores 
sujam. Nunca vi ne-
nhuma jogar latas 
de cerveja por aí.”

Tempos desnaturados
Dia desses fiquei refletindo sobre qual termo melhor 

poderia definir nossa sociedade contemporânea. Cheguei 
à conclusão de que bem poderia ser... desnaturada! 
Desnaturado é um adjetivo que, não raro, ainda se ouve 
ser usado em alguma conversa. Desnaturado é todo aquele 
que parece não ter escrúpulos e sentimentos; é aquele que 
age de forma egoísta e com maldade, prejudicando alguma 
outra pessoa ou outros seres, e agindo com frieza contra 
pessoas, ou animais, sem se deixar tocar pelo sofrimento 
alheio. Desnaturado, portanto, é quem parece ter coração de 
pedra, quem se mostra afastado de tudo o que é mais caro 
à existência, à vida.

E o que domina boa parte da nossa sociedade de hoje se 
não o intuito de se deixar guiar e governar pelo que há de 
mais frio, calculista e insensível do que tudo? Pelo dinheiro, 
em suma, pela ganância, pelo ímpeto puro e simples de levar 
vantagem, de agredir os recursos naturais ao ponto do total 
esgotamento. Nem árvores ficam em pé, nem vertentes 
subsistem, nem pássaros e animais têm espaço e vez no 
mundo em que “desnaturados” colocam seus projetos e 
interesses acima do resto.

O que me motivou a essa reflexão? Dia desses, eu 
caminhava pelo centro de Santa Cruz do Sul, na hora do 
meio dia, apreciando a sombra das tipuanas, com suas várias 
décadas de existência. Décadas em que nunca, sob nenhum 
aspecto, causaram mal a alguém, e apenas cresceram serenas 
e tranquilas buscando a luz do sol por sobre e em meio 
a prédios da Rua Marechal Floriano. Então encontrei um 
cidadão que acompanha o meu trabalho como jornalista. Pois 

esse senhor, lá com 
sua leitura do mundo, 
decidiu argumentar 
comigo que plantar 
aquelas árvores, no 
passado, tinha sido 
um grande erro. Que 
elas não deviam e 
nem podiam estar 

no centro de uma cidade. Que eram um... perigo. E eu 
argumentei que não plantar árvores é que era um grande erro 
e um perigo, e que uma cidade sem árvores, qualquer lugar 
sem árvores, era angustiante. O perigo vinha é das pessoas.

Ele riu, porque já sabe da minha opinião sobre o que é 
importante no planeta Terra. E é claro que são as árvores. 
Que são, vamos dizer assim, os pelos ou roupas que cobrem 
e protegem o planeta. Sem esses pelos, que são as árvores, o 
planeta estaria pelado, e nada nem ninguém, nem o planeta, 
subsistiria sem as árvores. Sem uma floresta, sem as matas, 
nativas ou plantadas, todo o planeta seria um único e estéril 
deserto, um imenso Saara. Ou Marte. E adverti: o planeta 
viveria perfeitamente bem sem o ser humano, como já viveu 
por milhões de anos antes do surgimento da raça humana. Mas 
esse mesmo planeta não viveria sem árvores. Para começo 
de conversa, o ser humano jamais existiria se não houvesse 
árvores, e só isso já deixa claro quem precisa de quem.

Então esse senhor foi adiante em seus disparates. Disse: 
olha só como as árvores sujam o centro, com suas folhas e 
seus galhos que caem. Eu inquiri: ah, sim, as árvores sujam o 
centro? Elas soltam as folhas (algumas soltam, porque muitas 
espécies nem isso fazem) e estas se decompõem rapidamente e 
viram adubo para a própria natureza. E essas folhas não sujam; 
são o charme da natureza, como toda sociedade evoluída já 
compreendeu. Além disso, o verbo sujar não pode ser atribuído 
às árvores, e nem aos animais. O verbo sujar é humano, desse 
desnaturado do ser humano. Nunca vi uma árvore jogar 
bituca de cigarro no chão; nunca a vi arrotar ao último gole de 
cerveja e então jogar a latinha ou o copo para o lado; nunca vi 
a árvore cuspir para o lado ou assoar o nariz em público; nunca 
vi a árvore e nenhum animal jogar sacola de plástico para o 
lado, coisa que os humanos fazem com frequência. Aliás, para 
muitos desnaturados humanos, o que os diferencia do gado 
que caminha no pasto e apenas larga esterco atrás de si dos 
individuos que, andando de carro, baixam o vidro e jogam a 
lata de cerveja na rua ou em estrada de interior? Qual dos 
dois é mais animal? Sem ligação e sem sintonia com o mundo 
natural, o ser humano é mesmo desnaturado.

A PRIMAVERA TRAZ INSPIRAÇÕES...
Amo a natureza, a mata nativa nos morros que 

circundam a pequena cidade de Sobradinho. Raios de 
sol, que despontam pela manhã por detrás dos morros, 
inspiram-me meditação sobre o dom da vida. E qual 
“belvedere”, no alto do Morro da Via Sacra, o Santuário 
de Nossa Senhora Medianeira. De suas mãos, raios de 
luz, como a emanar graças sobre a cidade e seu povo.

Essas expressões constam no meu perfil no site da 
Confraria Artistas e Poetas pela Paz - CAPPAZ (www.
cappazconfraria.com.br) - com sede na cidade de 
Balneário Camboriú/SC - da qual faço parte como 
Confreira Honorária. 

Nossa cidade é pequena em dimensão, mas grande 
em belezas naturais. Quem reside nas áreas altas da 
cidade tem uma visão privilegiada do “verde” que dá 
vida aos morros. 

E todo esse esplendor da natureza acontece com 
mais intensidade e beleza na primavera. A primavera é 
alegria! Já o amanhecer é tão alvissareiro! Acordar com 
o canto dos pássaros que fazem morada nas árvores 
que ornamentam as calçadas - e por vezes cantam até 
mesmo no parapeito das janelas das casas próximas 
- é sintonia que alimenta a alma e alegra o coração. 
É força para um dia pleno de realizações pessoais e 
coletivas, na pequena/gigante Sobradinho que cultiva o 
trabalho, o conhecimento e as artes, a comunicação, a 
amizade e a hospitalidade, o amor e a fé ... e as flores! 
Flores, de todas as cores e perfumes! Em especial, a 
flor “primavera”!

 A primavera traz inspirações... De inspirações, são 
meus versos publicados em “Interfaces de Amor e Paz” 
– Antologia CAPPAZ Vol. 8 – 2017, pág. 40:

   PRIMAVERA
O inverno esqueceu o frio e as chuvas.

Eu vi florescer a laranjeira no meu quintal.

O inverno fez sua tempestiva despedida.
Jogou baldes de granizo.

Eu vi as flores de minha laranjeira feridas.

Eu vi o sol de primavera radiante,
brincando entre as nuvens brancas

e nas praças, nos jardins, a primavera em flor
a exalar seu perfume inebriando corações.

Eu vi as lindas orquídeas cor-de-rosa,
inspirando desejos, sonhos, amores...
e margaridas, crisântemos, mimosas,

pintando os canteiros de todas as cores.

Quando o sol se deitou no horizonte,
uma suave brisa cobriu o sono das flores,

o prateado luar marcou sentinela aos amores,
enquanto desfolhavam margaridas:

“bem-me-quer”, “malmequer” ...

Amanhã começa a primavera
e eu vou tentar esquecer as minhas flores feridas.

Vou ouvir o canto do bem-te-vi na minha laranjeira,
trazendo mensagens de Paz, de Luz, de Vida!



Gazeta da Serra12 Sexta-feira I 08 I Outubro I 2021 Espaço Aberto
Vivendo
Sobradinho

As manchetes 
em 17/10/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Atrevés de convênio firmado entre a Fisc 
de Santa Cruz do Sul e a Embrapa de Pelotas, está sendo feito 
um trabalho procurando identificar quais as culturas agríco-
las, com as suas diversas variedades, que sejam mais adaptá-
veis às condições de solo e clima do Vale do Rio Pardo. Den-
tro deste programa coube para Sobradinho instalar um expe-
rimento com cana-de-açúcar. O experimento foi instalado re-
centemente em Linha Carijinho, na área da Cotrisul destina-
da à pesquisa e tem como objetivo avaliar o rendimento, o 
grau de doçura desta cana e principalmente a resistência às 
geadas. As 10 variedades estão sendo testadas.

Convidado que fui, participei no último dia 8 
de outubro, na reunião da Associação do Turis-
mo do Centro Terra, quando foram discutidas as 
propostas para viabilizar o crescimento do turis-
mo regional. Verificou-se que mesmo existindo 
culturas diferentes entre os municípios, pode-se 
através da integração oportunizar ao turista mui-
tas opções, para que o mesmo possa conhecer o 
que cada um oferece. Desde o turismo religioso, 
turismo rural envolvendo caminhadas, trilhas, 
rústicas, enduro de motos, bicicletas, gastrono-
mia, motonáutica, voo-livre e muito mais, caben-
do a cada município apresentar o que possui de 
melhor para a apreciação do turista.

Esperamos dos senhores Prefeitos tenham 
consciência da importância do turismo para 
com o seu município e que façam da integração 
regional, o marco maior para a sua efetiva im-
plantação.

Tomar o turismo como prioridade será um 
marco em seu desenvolvimento socioeconômico, 
pois se viabiliza com poucos recursos financeiros 
e com esse pouco pode-se fazer muito.

Sabemos que, o potencial de nossa região é 
muito grande, conforme percebemos pelas co-
locações dos secretários do turismo da região, 
mesmo que em seu início deve-se enfrentar al-
gumas barreiras, como a de dotar os orçamen-
tos municipais com mais verbas e colocar mais 
pessoas a trabalhar para a sua efetiva realização.

Ouvi de uma secretária do turismo, que em 
sua pasta ela “é toda a equipe”, o que demons-
tra a necessidade de mais pessoas para implan-
tar o projeto em seu município.

A associação do Turismo do Centro Serra pre-
tende visitar todos os municípios, para conhecer 
o que de melhor tem a oferecer aos visitantes.

Também está em seu planejamento realizar um 
Plano de Marketing, para uma ampla divulgação 
do que a região como um todo tem a oferecer, 
dentro de uma estratégia de chamar a atenção 
para o potencial turístico do nosso Centro Serra.

O importante é que se tenha um “Pacote Tu-
rístico” da região para oferecer aos interessados. 

Nossa economia regional, como sabemos, está 
alicerçada na agropecuária, que em muitos dos 
municípios é a fonte de renda maior. Por que 
não buscar no Turismo a sua segunda alterna-
tiva para o seu crescimento? O Passa Sete é um 
exemplo a ser seguido, através do seu potencial 
de uma natureza exuberante, num futuro próxi-
mo quer tirar dali a sua segunda fonte de ren-
da. Para tanto já está implantando seu Projeto, 
que logo trará os benefícios esperados. Por últi-
mo dizer que o sucesso dependerá não somente 
do apoio incondicional do Poder Público, mas 
também em a comunidade abraçar a causa no 
interesse comum.

Turismo no Centro Serra!

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

CENTRO SERRA

>>  Foto de Getúl io Jaci  Rathke, 
cabeleireiro

Representantes do Clube Comercial no
Cinquentenário de Sobradinho

Integrantes do terno de bochofilos

Billé, Hermes, Elito Dornelles (Lão),

Amario João Lazzari, Getulio Jaci Rathke, 
Orlando Turcatto (Guavirová)

Dorvalino de Oliveira, Tanilo Arrial e Cirilo 
Bertoldo

OBS: Cancha da foto é a do Clube e 
bochas pesavam 1,4 kg

O Corpo de Bombei-
ros Voluntários aten-
deu, no mês de setem-
bro, 32 ocorrências. 
Foram 22 casos de ur-
gência e emergência, 
sete remoções, uma 
apresentação institu-
cional na Semana do 
Trânsito, uma vistoria 
de apoio à Polícia Ci-
vil e um treinamento 
operacional que uti-
lizou 10 mil litros de 
água. Nos próximos 
dias, a corporação de-
verá apresentar à co-
munidade uma nova 
unidade de transpor-
te de pessoal.

O veículo está pas-
sando pela transfe-
rência de documen-
tação, adesivagem e 

instalação de equipa-
mentos de emergên-
cia. Também está pre-
vista a restauração do 
primeiro caminhão 

da entidade,  o que 
dependerá ainda do 
planejamento de uma 
campanha de arreca-
dação de recursos. O 

Corpo de Bombeiros 
Voluntários de Sobra-
dinho atende pelo nú-
mero (51) 997-193-
193.

Bombeiros divulgam relatório 
de atendimentos em setembro

DIVULGAÇÃO
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Informe seu CPF durante a compra no comércio local
e ajude o município com o retorno do ICMS.

Cadastre-se pelo site: www.nfg.sefaz.rs.gov.br
ou na Prefeitura Municipal de Segredo.

Nesta segunda-feira, 
4 de outubro, os ve-

readores de Sobradinho 
estiveram reunidos para 
a 36ª sessão ordinária 
deste ano. Na ocasião, fo-
ram apresentados qua-
tro projetos de lei, dos 

quais dois foram apro-
vados por unanimidade 
e dois ficaram baixados 
nas comissões. 

Devido aos pedidos de 
licença médica dos ve-
readores Jeferson Mata-
na (PSB) e Gerson Schir-

mer (MDB), compôs a 
mesa no lugar de Ma-
tana, o suplente Jonas 
Horbach, já no lugar de 
Schirmer, esteve o su-
plente Volmir Pereira (o 
Nino - MDB). O vereador 
Janderson Nunes (PP), 

não se fez presente na 
ocasião.

Acompanharam a ses-
são o prefeito munici-
pal, Armando Mayerho-
fer, e o secretário de In-
dústria, Comércio e Ser-
viços, Darlan Kittel.

Vereadores de Sobradinho se reúnem 
na 36ª sessão ordinária deste ano

LEGISLATIVO

Projetos de lei aprovados:
Projeto de Lei 99 do Poder Executi-

vo: Que altera e revoga artigos da Lei 
Municipal nº 3312, de 05.03.2010, 
que estabelece o Plano de Carreira 
e Remuneração do Magistério Públi-
co do Município de Sobradinho, ins-
titui o respectivo Quadro de Cargos e 
Funções e dá outras providências. Se-
gundo o Executivo as alterações foram 
realizadas a fim de atualizar o Plano 
de Carreira do Magistério às exigên-
cias da legislação federal e as resolu-
ções estabelecidas pelo Conselho Mu-
nicipal de Educação.

Projeto de Lei 105 do Poder Executi-
vo: Que autoriza o Executivo Municipal 
a outorgar Concessão de Uso Gratuito, 
de bem imóvel de domínio municipal 
denominado como Prédio 2 à Associa-
ção Fogolar Friulano de Sobradinho.

Projetos de lei baixados nas comissões foram:
Projeto de Lei 100 do Poder 

Executivo (LDO 2022): Dispõe 
sobre as diretrizes orçamen-
tárias para o exercício finan-
ceiro de 2022, com as Diretri-
zes Gerais para elaboração do 
orçamento do Município.

Projeto de Lei 101 do Po-
der Executivo: Que autoriza o 
Executivo Municipal a permi-
tir o uso de espaço público de 

sinalização urbana com a ins-
talação de equipamentos de 
identificação de logradouros 
públicos e de informações de 
interesse público, para explo-
ração comercial de publicida-
de pela iniciativa privada, me-
diante o fornecimento, a im-
plantação e a manutenção de 
conjuntos de postes e placas 
indicativas.

O único a usar a tribuna foi 
o suplente de vereador, Vol-
mir Pereira (MDB), que emo-
cionado agradeceu à sua famí-
lia e amigos que ali se faziam 
presentes.

Ocorreu também nesta quin-
ta-feira, 7 de outubro, uma au-
diência pública e, logo após, 

a 5ª sessão extraordinária na 
Câmara de Vereadores de So-
bradinho. A audiência públi-
ca teve como objetivo apresen-
tar e discutir o Projeto de Lei 
nº 100/2021, que dispõe so-
bre as diretrizes orçamentárias 
(LDO) para o exercício financei-
ro de 2022.

    Pai, há 25 anos partiu para junto de Deus, e em
meio a um momento de tristeza, você Luan chegou
nos trazendo ao mesmo tempo conforto aos
nossos corações. Agora vocês estão juntos aí em
cima... não chegaram a se conhecer, mas tão
parecidos nos gestos, na humildade, no caráter.
Teus ensinamentos pai, a educação que nos deste,
os exemplos que nos deixou, tentei passar ao Luan,
no qual marcou muito na sua passagem por aqui,
assim como a sua pai. Tenho certeza que juntos
continuam aprontando com suas brincadeiras e
estarão comemorando os 25 anos do Luan. Temos
muitas saudades, está difícil de superar, mas agora
ficam apenas lembranças boas e orações. 

Amamos vocês! Descansem em paz! 
 

Mari, Lenir e família, com carinho convidam:

Luan Ery da Rosa

   Missa de 25 anos de falecimento de Ery da Rosa e
de 25 anos de aniversário do Luan Ery da Rosa, nesse
sábado às 18h na Igreja Matriz Nossa Senhora dos
Navegantes.

Ery da Rosa
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A Administração Mu-
nicipal de Arroio 

do Tigre lançou nes-
ta semana seu primei-
ro Concurso Fotográfi-
co. O concurso que tem 
por tema “Arroio do Ti-
gre sob o meu olhar”, 
é alusivo as comemo-
rações do 58º aniver-
sário de emancipação 
político-administrati-
va que ocorre no dia 6 
de novembro.  

O concurso fotográ-
fico “Arroio do Tigre 
sob o meu olhar” bus-
ca incentivar a premiar 

novos olhares de Ar-
roio do Tigre e sua co-
munidade, retratan-
do belezas, arquitetu-
ra, culturas e/ou pai-
sagens.

A disputa é aberta 
para amantes de foto-
grafia de qualquer re-
gião do Estado que te-
nham acima de 10 anos 
de idade, sejam pro-
fissionais ou amado-
res, que podem retra-
tar seu olhar através 
de qualquer equipa-
mento (celular, câme-
ra, drone, tablet, entre 

outros).
O regulamento e fi-

cha de inscrição estão 
disponíveis no site da 
prefeitura municipal, 
na página da prefeitura 
municipal no Facebook 
e no mural do centro 
administrativo. As ins-

crições vão até o dia 18 
de outubro e estão sen-
do realizadas na pre-
feitura municipal, no 
setor de comunicação. 

Mais informações 
podem ser encontra-
das através do WhatsA-
pp (51) 9.9577-6739.

Concurso Fotográfico “Arroio 
do Tigre sob o meu olhar”

A premiação será uma menção honrosa até o 
quinto colocado, já do primeiro ao quarto rece-
berão ainda premiação em dinheiro: 

- 1º lugar: R$ 600,00
- 2º lugar: R$ 400,00
- 3º lugar: R$ 300,00
- 4º lugar: R$ 200,00

A Secretaria da Assistência 
Social, em parceria com o Po-
der Legislativo Municipal, atra-
vés da vereadora Delci Schnei-
der, estão promovendo a Cam-
panha Adote Um Ciclo, alusivo 
ao Outubro Rosa. O Outubro 
Rosa tem por objetivo cons-
cientizar mulheres sobre a im-
portância do cuidado e da pre-
venção de doenças, primaria-
mente o câncer de mama. 

No entanto, a Secretaria da 
Assistência Social quer apro-
veitar este momento para fa-
lar sobre um tema ainda “tabu” 
para muitas pessoas, cercado 
de desinformação e falta de 
acesso a absorventes e outros 
itens de higiene, estamos falan-
do sobre a menstruação. 

Em torno do que a mens-
truação realmente representa, 

saúde e o marco de uma fase, a 
menstruação pode ser o come-
ço de um exercício fundamen-
tal às mulheres, a aceitação.

Além de falar sobre mens-
truação, é preciso falar sobre 
a pobreza menstrual. 

A pobreza menstrual é uma 
expressão utilizada para deno-
minar a falta de acesso a produ-
tos de higiene menstrual, de in-
fraestrutura sanitária adequa-
da em casa, na escola e de co-
nhecimentos necessários para 
esse período do ciclo reprodu-
tivo. As brasileiras que mais 
sofrem com essa situação são 
as que vivem em condições de 
pobreza e vulnerabilidade em 
ambientes rurais ou urbanos.

Através dessa consciência de 
que é necessário falar sobre as-
suntos tabus e mais que isto, é 

necessário desenvolver ações 
que possam sanar, mesmo que 
parcialmente estas insuficiên-
cias. A Secretaria de Assistên-
cia Social estará coletando du-
rante o mês de outubro absor-
ventes ou coletores menstru-
ais. Como os absorventes não 
são considerados itens essen-
ciais, incide sobre eles um im-
posto de 27,25%, ele acaba im-
pactando na renda mensal de 
pessoas em vulnerabilidade so-
cial e financeira.

As doações podem ser rea-
lizadas na Secretaria de Assis-
tência Social (ao lado do Ban-
co do Brasil), no CRAS (Bairro 
Industrial), no Posto de Saú-
de Sede e nos ESFs do interior.

Neste sábado, dia 9 de outu-
bro, ocorrerá o dia D de coleta, 
em que a secretária da Assis-

tência Social, Ezequiéli Scotta, 
e a vereadora Delci Schneider, 
estarão no comércio buscan-
do doações e realizando orien-
tações quanto às atividades do 
Outubro Rosa.

Os absorventes arrecadados 
serão distribuídos nas escolas 
da rede pública para que este-
jam a disposição para mulhe-

res em situação de vulnerabi-
lidade social, adolescentes da 
casa de passagem e alunas da 
Apae de Arroio do Tigre. A fai-
xa etária das beneficiadas será 
dos 12 aos 51 anos de idade, 
período médio da idade fértil.

 Adote Um Ciclo e ajude a 
combater a pobreza mens-
trual!

Campanha Adote um Ciclo

No início desta semana, o vice–prefeito Van-
derlei Hermes participou de um encontro em 
Gramado com a presença do ministro da Edu-
cação, Milton Ribeiro, e Marcelo Ponte, presi-
dente do FNDE.

Entre troca de ideias e experiências, um dos 
pilares do evento foi de oportunizar que as pre-
feituras aprimorem a gestão educacional em 
suas regiões no encontro denominado “Melho-
rias na Educação: atendimento aos prefeitos do 
Rio Grande do Sul”.

Durante o evento, os gestores puderam es-
clarecer dúvidas sobre programas, políticas 
públicas e prestação de contas dos municípios 
na área da educação, em atendimentos indivi-
dualizados.

Na oportunidade, o vice-prefeito esteve 
acompanhado do diretor de projetos, Flamir 
Schneider, e da supervisora dos convênios da 
Secretaria de Educação, Luciane Garbin. O mu-

nicípio foi agraciado com uma impressora 3D do 
projeto Robótica, o qual apenas 250 cidades fo-
ram contempladas.

A impressora recebida pelo vice-prefeito e 
pela supervisora dos convênios da Secretaria 
de Educação, Luciane Garbin, irá para uso dos 
alunos da Escola Municipal Carlos Kipper, par-
ticipantes do Projeto Robótica Espacial.

O evento foi promovido pela Famurs, Prefei-
tura de Gramado, FNDE e Ministério da Educa-
ção. A iniciativa teve como objetivo oportunizar 
que as prefeituras aprimorem a gestão educa-
cional em suas regiões.

Conforme o vice-prefeito, Vanderlei Hermes, 
o contato com as equipes técnicas do Ministério 
da Educação e FNDE são essenciais para o de-
senvolvimento das atividades. “A educação é res-
ponsabilidade de todas as esferas de governo, 
por isso essa colaboração mútua é fundamen-
tal para o progresso da rede de ensino”, relata.

Vice-prefeito participa do maior encontro de educação no país com o MEC e FNDE
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A Secretaria Municipal 
da Saúde realizou en-

contro de gestantes com as 
futuras mães que são aten-
didas na atenção primária 
do município.

O encontro, além de 
orientações, contou tam-
bém com a palestra “De-
pressão Pós-Parto: não te-
nha medo de falar sobre 
isso”, com a psicóloga da 

Secretaria Municipal da 
Saúde, Miriam Regina Ty-
burski, que enfatizou a ne-
cessidade das gestantes e 
da rede de apoio estarem 
atentos aos sinais da de-
pressão pós-parto. “A de-
pressão pós-parto ainda é 
um “tabu”, mas é conside-
rada comum entre as ges-
tantes”, destacou a psicó-
loga. A principal causa da 

depressão pós-parto é o 
enorme desequilíbrio de 
hormônios em decorrên-
cia do término da gravidez. 

Com os encontros agen-
dados até o final do ano, 
as gestantes atendidas na 
saúde municipal podem 
utilizar estes encontros 
para preparar-se ao novo 
ciclo que se inicia. A secre-
tária Municipal da Saúde, 

Diana Paula Rauber Mer-
gen, considera que estes 
momentos oportunizam 
conhecimento. “Nossa in-
tenção é que as gestantes 
possam tirar suas dúvidas 
durante o encontro, nesse 
momento em que diver-
sas transformações estão 
acontecendo no seu corpo 
e ainda terem orientação 
sobre algum tema especí-

fico e oportuno à gestação”, 
afirmou a secretária.

Atualmente o município 
está com 89 gestantes que 
são atendidas no Posto de 
Saúde Sede pelo médico 
ginecologista (concursa-
do), Eduardo Schiavo dos 
Santos, sendo acompanha-
das de forma direta pela 
enfermeira responsável, 
Elizete Zimmer, e de forma 

indireta pelas enfermei-
ras das unidades de saú-
de a qual pertencem. Ain-
da, quando há necessidade 
são encaminhadas à nutri-
cionista, psicóloga, assis-
tente social e terapeuta ho-
lística. Após o nascimen-
to do bebê, podem contar 
com atendimento pediá-
trico mensal até a criança 
completar um ano de vida.

Secretaria da Saúde realiza encontro de gestantes
>> ATENÇÃO PRIMÁRIA Além de orientações, momento contou com a palestra 
“Depressão Pós-Parto: não tenha medo de falar sobre isso”

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Beb. Lactea Batavo
Batavinho mor. cnj.4un

Coxa Sobrecoxa
kg

Filezinho frango Seara
Sassami , pct.1kg

Iogurte Nestle
Ninho polpa, cnj.6un

Pizza Ditali Mini
Sortida, un.600g

Leite Fermentado
Elegê, cx.80g

Aipim Schneider
 desc. cong. pct.1Kg

Lava Roupa pó Brilhante,
 pct.800g
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Maçã Gala 
Pequena, kg

Maçã Argentina
kg

Pera Argentina
kg

Manga Tomy
kgAmeixa Importada

kg

Banana Prata
kg

Laranja Suco
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Uva  preta/branca
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R$10,79R$1,49R$2,99

R$14,99 R$3,19

R$2,29 R$7,99 R$7,99

Abacaxi
un

R$4,39

Tomate longa Vida
kg

Batata Branca
kg

Cenoura
kg

Cebola
kg

Batata Rosa
kg

Beterraba
kg

Mamão Papaya
kg Mamão Formosa

kg
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R$2,99 R$1,49 R$4,29

R$4,29 R$6,49 R$3,29

R$1,29R$7,49R$5,69

Promoção Final de Semana!
Supermercados

Alfajor Gramadence 
40g

Chocolate Kinder,
cx.40gChocolate Arcor Tortuguita

Mix, cx.155g

Goma Fini,
pct.80/100gCreme Avelã 

Nutella ferrero,
pt.350g

Cerveja Kaiser,
lt.473ml

 

Cerveja Skol,
grf.1L

 

Vá
lid

as
 d

e 
07

 a
 1

0.
10

.2
1.

 Im
ag

en
s 

m
er

am
en

te
 il

us
tr

at
iv

as
.

R$8,49
R$14,59

R$5,49

R$5,98R$2,89

R$23,99

R$3,29
Carne Bovina

Costela Ripa Kg

R$32,99R$34,99

Carne Bovina 1ª
c/osso exceto

chuleta, Kg

Válida de 07 a 10/10/21.

R$30,99

Carne Bovina
Costela Minga, Kg
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>> IBARAMA Evento ocorre hoje, a partir das 14h. Live terá a presença de mulheres 
guardiãs, extensionistas da Emater/RS-Ascar e professora universitária

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

ARNI KRUMENAUER 
 LINHA CASCATA 

IBARAMA

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

GELSO LOCH 
MURTA 

 PASSA SETE

VALME HERATH 
 SOBRADINHO

ZALUAR SETTI 
 SOBRADINHO

ELENI MARLENE 
HENCKES PAULUS 

PITINGAL 
PASSA SETE

A Associação do Ministério Público do RS 

completa hoje 80 anos. Todos os dias, 

procuradores e procuradoras, promotores e 

promotoras de justiça fiscalizam e investigam 

tudo que pode ameaçar a democracia e 

o bem-estar da sociedade. Imparciais e 

independentes, eles têm um lado: o seu lado.

80 anos ao lado da lei.
80 anos ao lado de todos.

Ao lado da lei,  
ao lado de todos. 

@amprs_rs

amprs.org.br

Procure o MP da sua cidade.

Está prevista para hoje, 8 de outubro, a vin-
da do secretário Estadual do Turismo, Ronal-
do Santini, a Sobradinho. Na ocasião, terá um 
encontro com os prefeitos, secretários munici-
pais do Turismo, vereadores, interlocutores e 
demais pessoas vinculadas à Região Turística 
do Centro Serra. 

O evento, que está sendo organizado pelo 
Consórcio Intermunicipal Vale do Jacuí, em 

parceria com a ATURCSERRA, será realizado 
na Câmara de Vereadores, em Sobradinho, às 
10h30, com o pronunciamento do secretário. 
Ao meio-dia será servido almoço no Balneário 
“Curva do Rio“. 

A tarde, a partir das 13h30, o secretário Ro-
naldo Santini deve se reunir com os prefeitos, 
secretários municipais de Turismo, integran-
tes do Consórcio CI-JACUÍ e ATURCSERRA, na 

Sala de Reuniões da Prefeitura Municipal de So-
bradinho, onde serão apresentados projetos de 
municípios da Região Turística do Centro Serra.

O presidente do Consórcio Vale do Jacuí e 
prefeito de Arroio do Tigre, Marciano Ravanello, 
enfatizou que o encontro servirá para motivar 
todos os setores envolvidos no Turismo Regio-
nal e mostrar ao secretário o potencial turístico 
da Região Turística do Centro Serra.

Secretário Estadual do Turismo, 
Ronaldo Santini, estará hoje na região

CENTRO SERRA
GUSTAVO MANSUR / PALÁCIO PIRATINI
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SOBRADINHO

11ª Caminhada na Natureza 
ocorre na próxima semana

Neste ano de 2021, a Semana Farrou-
pilha da Escola Estadual de Ensino Mé-
dio José Luchese, de Lagoa Bonita do 
Sul, teve como tema “Semana Gaúcha 
Solidária: o ato de cada um da Escola 
José Luchese constrói o BEM MAIOR”. 

As professoras Alexandra de Fátima 
Possebon e Adalgisa Pens foram as co-
ordenadoras de todas as atividades du-
rante a semana, que teve como objeti-
vo principal arrecadar alimentos para 
doar ao Hospital São João Evangelista, 
com unidades em Sobradinho e Segre-
do. Para além da ação solidária, também 
festejar a tradição gaúcha. 

Foi então organizada na escola uma 
gincana por turmas, na qual a tarefa 

principal era a arrecadação de alimen-
tos, sendo que cada 1 kg valia 1 ponto. 
Foram arrecadados um total de 278 kg 
de alimentos. A entrega foi realizada na 
quarta-feira, 29 de setembro, quando o 
administrador do Hospital, Alex e a nu-
tricionista Talita realizaram a busca dos 
alimentos no educandário.

Segundo a diretora da escola, Dia-
na Maria Colombelli, toda a comunida-
de escolar foi mobilizada e essa contri-
buiu com a doação dos alimentos, as-
sim o objetivo principal foi alcançado. 
A diretora Diana parabenizou a inicia-
tiva das professoras coordenadoras e 
de todos que trabalharam para que o 
evento fosse um sucesso.

Escola José Luchese realiza doação de alimentos 
para o Hospital São João Evangelista

SEMANA GAÚCHA SOLIDÁRIA

DIVULGAÇÃO

Na próxima segunda-
-feira, 11, o 25 de Julho 
enfrentará a equipe do 
Sananduva Futsal, no gi-
násio Tigrão em Arroio 
do Tigre. A partida está 
marcada para às 19 ho-
ras. O jogo é válido pela 
quarta rodada do esta-
dual de futsal, categoria 

sub- 17.
O time arroio-tigren-

se perdeu no último jogo 
contra o Arsenal, pelo pla-
car de 2 a 1, em Não-Me-
-Toque. A equipe do trei-
nador Douglas Vandes vai 
para o terceiro jogo em 
casa diante da torcida e 
precisa vencer para dar 

sequência no trabalho e 
na classificação.

A partida terá a trans-
missão da Rádio Gazeta 
FM e também pela pági-
na do Facebook Gazeta 
Sobradinho. A torcida que 
comparecer no ginásio, 
tem que levar máscara e 
a carteira de vacinação.

25 de Julho enfrenta Sananduva na 
próxima segunda no ginásio Tigrão

FUTSAL

Nesta sexta-fei-
ra, 8 de outubro, 
ocorrerá a primeira 
edição da “Feira da 
Mulher Rural”, jun-
to à Praça Ivo Mai-
nardi, em Arroio do 
Tigre, das 14h às 
18h. Já a abertura 
oficial da “Feira da 
Mulher Rural” será 
realizada na sema-
na do 58º aniver-
sário de Arroio do 
Tigre, em 5 de no-
vembro. 

O projeto é uma 
iniciativa da Equipe do 
Escritório Municipal da 
Emater/RS–Ascar, em 
parceria com a Asso-
ciação das Agricultoras 
e a Prefeitura de Arroio 
do Tigre, e tem como 
objetivos oportunizar 
às mulheres sócias dos 
grupos de agricultoras 
vinculados à Associa-
ção, um espaço regular 
de comercialização dos 
alimentos ou artesana-
tos produzidos por elas 

em suas propriedades, 
com possibilidade de 
gerar renda, tendo as 
mulheres como prota-
gonistas na utilização 
dos recursos gerados 
por meio da feira. Além 
disso, incentivar que 
as mulheres busquem 
a autonomia e o empo-
deramento em diver-
sos âmbitos, com maior 
participação nas deci-
sões familiares ou em 
comunidade, ampliar 
a atuação direta da As-

sociação das Agriculto-
ras na promoção da ge-
ração de renda às mu-
lheres e ainda efetivar 
a “Feira da Mulher Ru-
ral” como uma impor-
tante ferramenta de in-
centivo à ampliação da 
produção e da comer-
cialização diversificada 
de alimentos, com vis-
tas à segurança e a so-
berania alimentar, com 
ênfase às Boas Práticas 
de Fabricação e ao con-
sumo sustentável.

Primeira edição da “Feira da Mulher 
Rural” ocorre nesta sexta

ARROIO DO TIGRE

Na manhã da últi-
ma quarta-feira, 6 

de outubro, estiveram 
no Programa Giro Re-
gional da Rádio Gazeta 
FM 98.1, o secretário da 
Agricultura de Sobradi-
nho, Adriano Dreher e o 
integrante do Grupo Ca-
minhos do Campo, Lucia-
no Turcato. Eles falaram 
sobre a 11° Caminhada 
na Natureza de Sobradi-
nho, que ocorrerá no dia 
16 de outubro (sábado), 
com saída prevista às 
13h30 em frente a Igre-
ja Matriz Nossa Senhora 
dos Navegantes.

O roteiro é uma sur-
presa, e será revelado  
apenas no momento da 
caminhada. Inscrições 
podem ser realizadas 
até o dia 15 de outubro 
(sexta-feira), na Casa da 
Cultura, Emater e Secre-
taria de Agricultura. Ha-
verá uma taxa de 20 reais 

que será cobrada no mo-
mento da inscrição, valor 
este que será repassado 
à família rural que irá re-
ceber os participantes e 
fornecer lanche e sucos.

A caminhada na natu-
reza teve início em 2017. 
Atualmente tem o apoio 
da Emater RS-Ascar, Cor-
san, Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambien-
te, Grupo de Caminhan-
tes Caminhos do Campo 

e a Casa da Cultura. O se-
cretário Adriano ressalta 
que ao longo desses anos 
o evento contou com par-
ticipantes de várias cida-
des do estado. “Tivemos 
pessoas de Santa Maria, 
Cachoeira do Sul, Can-
delária, Restinga Sêca e 
assim por diante. Então 
centenas de caminhan-
tes passaram por aqui 
conhecendo as belezas 
de Sobradinho”, enfatiza.



Resumo da 36ª Sessão Ordinária (04/10/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-fei-

ra, 04 de outubro, às 18h, na 36ª Sessão Ordinária. Confira o que 
foi deliberado durante a Sessão:

PROJETOS DE LEI APROVADOS POR UNANIMIDADE
PROJETO DE LEI 99 DO PODER EXECUTIVO: Que altera e revoga 

artigos da Lei Municipal nº 3312, de 05.03.2010, que estabelece o 
Plano de Carreira e Remuneração do Magistério Público do Muni-
cípio de Sobradinho, institui o respectivo Quadro de Cargos e Fun-
ções e dá outras providências. Segundo o Executivo as alterações 
foram realizadas a fim de atualizar o Plano de Carreira do Magis-
tério às exigências da legislação federal e as resoluções estabeleci-
das pelo Conselho Municipal de Educação.

PROJETO DE LEI 105 DO PODER EXECUTIVO: Que autoriza o Exe-
cutivo Municipal a outorgar Concessão de Uso Gratuito, de bem 
imóvel de domínio municipal denominado como Prédio 2 à Asso-
ciação Fogolar Friulano de Sobradinho.

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 105 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o 

Executivo Municipal através do setor competente, providencie um 
toldo, na Rua José Corte, no Bairro União, onde as crianças aguar-
dam o transporte escolar. Motivo: Nos dias de chuva, os alunos não 
têm onde se abrigar para esperar o transporte escolar.   

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 106 do Ver. JANDERSON NUNES: Que 
o Executivo Municipal através do setor competente, providencie 
uma faixa de segurança, na rua Dr. Homero Menezes de Lima, ao 
lado da Escola Padre Benjamin Copetti.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 107 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: 
Que o Executivo Municipal, através do setor competente providen-
cie, a limpeza da boca de lobo, na esquina da Rua Ildo Meneguetti 
com a Rua Carlos Heitor de Azevedo, no Bairro Maieron.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Ses-
sões, confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresen-
tadas, legislação municipal e gestão administrativa da Câmara, en-
tre outras informações.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDA-
DE DE CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

18 GAZETA DA SERRA
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VENDE-SE: Casa com aprox. 200m² em 
dois pisos, toda em alvenaria com terreno 420m². 
Pertinho da Escola, no Bairro Rio Branco, em Sobra-
dinho/RS. Três quartos; banheiro; duas salas, larei-
ra; cozinha mobiliada. Térreo: possui um quarto; ba-
nheiro; lavanderia; churrasqueira; garagem/ três car-
ros. Tem também piscina; quiosque; gramado, por-
tão eletrônico; sistema de alarme. Maiores informa-
ções 51 3742-2650, 982 049 374 ou KZa C Imóveis.

PERDA: A agricultor Celso Rohers, residente em Pitin-
gal, interior do Município de Passa Sete - RS. Vem comu-
nicar a perda ou a subtração do seu Bloco de Produtor 
Rural com I.E. 457/1012186, série tipo P 147, NF inicial 
428751 e final 428760.

   O tempo passa muito rápido, ainda vivemos tempos 
dificeis. Devemos continuar? Sim, em muitos momentos 
da vida, alguém especial tem que partir antes de nós. E 
fica a pergunta: Como continuar? A saudade para sempre 
persistirá. Porém, podemos e devemos continuar. Se o 
sorriso de outrora não pode mais ser visto, procuremos 
encontrá-lo na alegria expressada no rosto de quem 
gostamos e que por aqui ficou. Se as mãos não podem 
mais ser tocadas, guardemos o calor do abraço. Se a 
voz não pode mais ser ouvida, não nos esqueçamos das 
palavras deixadas. Se as estrelas não têm o mesmo brilho, 
nos esforcemos em iluminar o caminho daqueles que se 
encontram na escuridão. Se a luz parece ter ido embora, 
procuremos suavizar o obscuro através da oração. Se o riso 
se foi, procuremos lembrar a alegria dos bons momentos 
vividos. Se o sol deixou de brilhar, transformemo-nos em 
um farol para iluminar o caminho de quem se encontra 
perdido. Se a ausência parece machucar o nosso coração, 
procuremos levar esperança a quem deixou de acreditar.
  Se os encontros perderam a sua graça, procuremos 
entender o milagre que podemos realizar quando 
estendemos a mão a quem está caído. Se a música não 
pode mais ser dançada, lembremos da melodia que foi 
tocada. Se o físico se foi, o espírito e alma ainda vivem 
e sentem. Acreditemos que o reencontro um dia estará 
marcado. Sim, devemos continuar. Devemos sentir 
saudades sim, mas jamais tristeza. Devemos preencher 
o vazio que sentimos com gestos de afeto e amor. Porque 
só o amor é capaz de grandes transformações, ele rompe 
todas as barreiras e cala as nossas feridas. Amor, afeto, 
bondade, lembranças, ternura, fé, família, saudade, são 
sentimentos que nos levam a crer que não importa as 
perdas que a vida nos impõe, devemos sempre continuar...

A saudade ainda é muito grande!  
Do teu neto-filho: João Riél 

Missa em sua memória será realizada dia 12 de outubro, 
na Igreja de Nossa Senhora Aparecida - Tunas/RS

 HOMENAGEM 6° MÊS DE FALECIMENTO

ENILVA
TELLES DE 
OLIVEIRA

  

* 26/04/1933
† 12/04/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho/RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Tomada de Preços para Obras e Serviços de Engenharia nº 
57/2021: Objeto: Contratação de empresa para executar a Cons-
trução do Ginásio Poliesportivo da Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Espirito Santo (empreitada global). Recebimento e 
Abertura dos envelopes documentos e Proposta:  às 09 horas do 
dia 26/10/2021. Cadastro até: 22/10/2021. 

Pregão Presencial nº 58/2021: Objeto: Aquisição de Elevador 
elétrico com instalação inclusa para uso no Centro Administrati-
vo Municipal, conforme descritivo do edital. Início da sessão de 
lances: às 9 horas do dia 22/10/2021.

Pregão Presencial RP nº 59/2021: Objeto: Aquisição de even-
tual de equipamentos de informática para atender a demanda 
das Secretarias municipais. Início da Sessão de Lances: ás 13:30 
horas do dia 22/10/2021.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2021.

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO 

N° 13/2021

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para 
o conhecimento dos interessados, que no dia 26 de outubro de 
2021, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal 
de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo propostas para regis-
tro de preço para futuras aquisições de materiais de expediente 
para as Secretarias Municipais. Maiores informações na Prefei-
tura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, 
ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo site: lagoabo-
nitadosul.atende.net.

Lagoa Bonita do Sul, 08 de outubro de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

EDITAL DE LEILÃO JUDICIAL “ONLINE”

1° LEILÃO: 22/11/2021, ÀS 14H – 2° LEILÃO: 29/11/2021, 
ÀS 14H (CASO NÃO SEJA ARREMATADO NO 1º LEILÃO)

Antônio Pedro Pacheco Lopes, Leiloeiro Oficial, Mat. 367, faz 
saber, através do presente Edital, que devidamente autorizado 
pelo Exmo. Dr. Juiz de Direito da Vara Judicial da Comarca de 
Sobradinho/RS, no processo infra citado, promoverá em Has-
ta Pública a venda do imóvel descrito abaixo, proveniente do 
Processo de Eletrônico nº 5000919-30.2020.8.21.0134, em que 
move Cooperativa de Economia e Crédito Mútuo dos Médicos - 
UNICRED, em desfavor de Carlos Henrique Gross. Descrição do 
Bem: Uma fração de terras com área superficial de 860.000m², 
edificado com um galpão misto; situado em Picada Karnopp, Pi-
tingal, município de Passa Sete- RS.  Matrícula nº 2.579 do CRI 
de Sobradinho/RS. 1º Leilão: Lance mínimo: R$ 860.000,00 - 
2° Leilão: Lance mínimo: R$ 516.000,00 (caso não arremata-
do no 1° Leilão) Local dos Leilões: plataforma do Leiloeiro sito, 
site www.superleiloes.net. Edital na íntegra, condições de paga-
mento e demais informações no site www.superleiloes.net Pu-
blicação realizada nos termos do art. 887 e parágrafos do CPC.

Super Leilões: Rua Pinheiro Rocha, 276 - Sala B - Centro 
São Francisco de Assis/RS - Fone: (55) 99961-3381

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 016/2021

 Extrato de Edital  – Abertura do Processo Seletivo
 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO SE-

LETIVO SIMPLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS para a forma-
ção de Cadastro Reserva, para o cargo de:  Agente Administra-
tivo. INSCRIÇÕES: 13/10/2021 a 19/10/2021, em dias úteis, na 
Secretaria Municipal de Administração de Tunas, das 8h00min 
às 11h30min e das 13h30min às 17h00min, sito na Rua Caroli-
na Schmitt, Tunas, RS. Maiores informações poderão ser obti-
dos através do telefone (51) 3767 1084. O Edital na íntegra es-
tará disponível a partir de 13/10/2021 no mural de publicação-
es oficiais da Prefeitura Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 08 de Outubro de 2021.   

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

A 8ª Delegacia Penitenci-
ária Regional realizou uma 
operação na tarde desta 
quarta-feira, 6, no municí-
pio de Sobradinho. A ação 
de escolta e apresentação 
de vários réus em audiência 
junto a Primeira Vara Judi-
cial da Comarca do municí-
pio, é decorrente de inves-
tigações policiais que obje-
tivam combater o tráfico de 
drogas na região. 

Os privados de liberda-
de, que estão recolhidos 

em várias Unidades Prisio-
nais da 8ª DPR e outras re-
giões, juntamente com tes-
temunhas, foram ouvidos 
pela Magistrada responsá-
vel pela análise do caso. 

A ação de transporte e 
custódia dos apenados, con-
siderada pela gestão da 8ª 
Delegacia Penitenciária Re-
gional, uma movimentação 
de grande complexidade 
para a região, foi executada 
pelo Grupo de Intervenção 
Regional (GIR-8). 

Por questões relativas a 
segurança, a 8ª DPR/SUSE-
PE não divulgou os nomes e 
locais de recolhimento dos 
presos envolvidos. Guarni-
ções da Brigada Militar do 

CRPO Vale do Rio Pardo e 
Polícia Rodoviaria Estadu-
al do 2º BRBM participaram 
da ação, reforçando o poli-
ciamento externo no muni-
cípio e cidades vizinhas.

8ª DPR da Susepe e GIR executam 
operação no fórum de Sobradinho

DIVULGAÇÃO/SUSEPE
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Na terça-feira, 05 de 
outubro, as educadoras 
especiais da Rede Mu-
nicipal de Ensino de Se-
gredo estiveram reuni-
das na Sala de Reunião 
da Biblioteca Pública 
Municipal com a coor-
denadora da Educação 
Especial, Marcia Giehl 
Ecke. 

Na oportunidade, foi 
estudado os casos dos 

alunos que frequentam 
o Atendimento Educa-
cional Especializado e 
realizada troca de ideias 
e experiências, além de 
orientações repassadas 
pela coordenadora. 

A coordenadora Mar-
cia ressalta que os alu-
nos com deficiência e 
transtornos globais do 
desenvolvimento rece-
bem suporte educacio-

nal especializado, com 
planejamento indivi-
dualizado pelas educa-
doras, já na sala regular 
de ensino que frequen-
tam. Sempre que neces-
sário, há a elaboração 
de uma adaptação cur-
ricular  proporcionando 
a aprendizagem de cada 
estudante, respeitando 
suas  peculiaridades  e 
individualidades.

Após três meses de formação, que 
ocorriam duas vezes por semana, o 
Curso de Letramento Digital chega ao 
fim. O encerramento ocorreu na terça-
-feira, 21 de setembro, de forma on-li-
ne através da ferramenta Meet, e con-
tou com a participação dos professo-
res, que realizaram a formação, Equi-
pe Pedagógica da SMECT e a secretá-
ria de Educação.

A formação foi oferecida pela Prefei-
tura Municipal de Segredo através da 
Secretaria Municipal de Educação, Cul-
tura e Turismo e teve como objetivo ca-
pacitar e instrumentalizar os professo-
res da Rede Municipal de Ensino para 
o uso das plataformas Google e outras 

ferramentas virtuais, além de apresen-
tar possibilidades de atividades com 
emprego de metodologias ativas.

O Letramento teve início no dia 1º 
de junho de 2021 através do formato 
de capacitação dividido por aulas, ofe-
recidas todas as terças e quartas-feiras, 
às 19h, por Márcio Machado, especia-
lista e pós-doutor em Inovação. 

Segundo a secretária Vanusa, a for-
mação abordou ferramentas virtuais e 
metodologias ativas e, apesar do cur-
so Letramento Digital ser encerrado, o 
projeto continua, com todos os vídeos 
gravados que permanecerão disponí-
veis para os professores acessarem 
quando quiserem.

O prefeito Valdir José Rodrigues este-
ve acompanhando a retomada dos tra-
balhos da Avenida Hugo Bavaresco, no 
Bairro Renascer. Os trabalhos estiveram 
paralisados nos últimos dias em virtude 
do serviço terceirizado do rompedor hi-
dráulico, o qual estava em manutenção. 

O trabalho com o rompedor hidráu-
lico retomou na segunda-feira, 27 de 

setembro, na perfuração de rochas no 
local, necessário para abertura das va-
las, onde posteriormente será realiza-
da a canalização. 

Assim que os trabalhos de canali-
zação estiverem concluídos, terá con-
tinuidade o serviço de base da Aveni-
da deixando pronto para futura pavi-
mentação.

A secretária Municipal 
de Educação, Cultura e 
Turismo, Vanusa de Fáti-
ma Fernandes e a super-
visora Marcia Giehl Ecke 
estiveram participando 
de um evento promovido 
pela Famurs, Prefeitura 
de Gramado, FNDE e Mi-
nistério da Educação.

O encontro aconteceu 
na segunda-feira, 04 de 
setembro, na Expograma-
do, no município de Gra-
mado, e contou com a par-
ticipação do Ministro da 
Educação, Milton Ribeiro, 
e do presidente do FNDE, 
Marcelo Lopes, entre ou-
tras autoridades.

Na oportunidade, os 
secretários de Educação 
foram recebidos indivi-
dualmente pela equipe 
técnica do Ministério da 

Educação para tratarem 
assuntos relacionados ao 
SIMEC PAR 4; Caminho 
da Escola; Novo Fundeb e 
prestações de contas.

Conforme a secretá-
ria Vanusa Fernandes, o 
encontro foi muito bom, 
pois houve a descentra-

lização de trabalho, uma 
vez que o Ministro da 
Educação trouxe a sua 
equipe de técnicos de Bra-
sília para prestarem aten-
dimento aos prefeitos, se-
cretários de educação e 
equipe das secretarias de 
educação.

A Secretaria Municipal de Educa-
ção, Cultura e Turismo do Município 
de Segredo promove o Projeto “Segre-
do Avalia”, com o objetivo de identificar 
as dificuldades específicas de cada alu-
no na assimilação do conteúdo, a fim 
de conhecer a realidade de cada tur-
ma e analisar o grau de domínio dos 
estudantes sobre as competências e 
habilidades. 

As avaliações foram elaboradas pela 
Secretaria Municipal de Educação e 
serão aplicadas pelas supervisoras da 
SMECT nas turmas do 2º ao 9º ano nas 
Escolas da Rede Municipal, seguindo 
o cronograma que foi organizado pela 
mantenedora. As avaliações contem-
plam as seguintes áreas do conheci-
mento: Língua Portuguesa e Matemá-
tica com exercícios de leitura, interpre-
tação e raciocínio.

Após a realização das avaliações, as 
mesmas serão devolvidas aos alunos 
com sugestões de atividades de reto-
mada dos conteúdos não assimilados 
em conformidade com a repactuação 
dos objetos de conhecimento do ano 
de 2020. Segundo a secretária Vanusa 
de Fátima Fernandes, esse momento é 

de importância, “pois poderemos estar 
reconhecendo, ouvindo e observando 
quais são as dificuldades dos nossos 
alunos a partir de dados coletados, que 
servirão de contrapartida para juntos 
traçarmos os rumos e as estratégias de 
trabalho de acordo com a necessidade 
do aluno e da turma”.

Prefeito acompanha obras na Avenida Hugo Bavaresco

Segredo realiza avaliação diagnóstica 
com alunos do Ensino Fundamental

Secretaria de Educação participa de encontro 
promovido pela Famurs em Gramado

Concluído o Curso de Letramento Digital

Educação Especial esteve reunida
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Para marcar as comemora-
ções alusivas ao Dia do Idoso, 
celebrado na última sexta-fei-
ra, 1 de outubro, a Adminis-
tração Municipal de Estrela 
Velha, por meio da Secretaria 
Municipal de Assistência So-
cial, Cultura e Turismo pro-
moveu o Encontro de Idosos.

Seguindo os protocolos de 
saúde, mediante a pandemia, 
o encontro foi organizado em 
dois momentos, para evitar 
aglomerações. Na terça-feira, 
5 de outubro, um grupo de idosos partici-
pou da confraternização realizada no CTG 
Estrela do Pago, na sede do município. Já na 
quarta-feira, 6 de outubro, foi realizado o en-
contro com outro grupo, no Ginásio Muni-
cipal Marisa Mergen, no distrito de Itaúba.

O evento contou com palestras, ativida-
des físicas e laborais, além de apresentações 
artísticas e confraternização, com o objeti-
vo de proporcionar reflexões, momentos de 
integração e promoção do bem-estar ao pú-
blico da melhor idade.

A secretária de Assistência social, Cultura 
e Turismo, Grasiela Lasch, parabenizou os 
idosos e falou da importância desses encon-
tros. “É muito bom poder comemorar essa 
data e ver que nossos idosos estão bem, em-
bora o momento ainda seja delicado e exi-
ja cuidados. Esses encontros foram organi-
zados para celebrar a vida de todos”, disse.

Devido à pandemia, as atividades vol-

tadas aos idosos estavam suspensas. Ago-
ra, com a maioria da população idosa va-
cinada com as duas doses, a Secretaria de 
Assistência Social retomou, gradativamen-
te, os encontros e oficinas destinadas à me-
lhor idade.

Encontro celebra o Dia do Idoso

A Secretaria Municipal de Agricultura de Es-
trela Velha está recebendo encomendas de ale-
vinos até o dia 27 de outubro. Os pedidos devem 
ser feitos junto ao Departamento de Agricultura, 
na sede da Secretaria. A entrega dos alevinos está 
prevista para ser realizada no dia 5 de novembro.

Estão disponíveis para encomenda as espé-
cies de carpa capim, carpa húngara espelho, car-
pa húngara escama, carpa cabeça grande, carpa 
prateada, carpa colorida nishikigoi, jundiá cinza, 
grumatã e lambari.

Secretaria de Agricultura está com inscri-
ções abertas para encomendas de alevinos

O prefeito de Estrela Velha, Alexander 
Castilhos, juntamente com a Secretaria 
Municipal da Saúde, realizou a adesão ao 
“Programa Farmácia Cuidar +”. O Progra-
ma é uma iniciativa do Governo do Estado 
do Rio Grande do Sul, que tem o objetivo 
de ampliar, qualificar e promover os servi-
ços farmacêuticos nas Farmácias de Medi-
camentos Especiais (FME).

Com o Cuidar +, o município recebe-
rá recurso financeiro para ser aplicado na 
Farmácia Municipal, destinado a melho-
rias, qualificação na dispensação de medi-
camentos e cuidado farmacêutico. Dessa 
forma, os farmacêuticos realizarão aten-
dimentos com orientações aos usuários 
com asma e doença pulmonar obstrutiva 
crônica (DPOC) que estão cadastrados no 
sistema de Administração de Medicamen-
tos (AME).

Conforme a secretária Municipal da Saú-
de, Neusa Maria Ravanello Billig, a adesão 
ao programa proporcionará melhora no 
atendimento e acompanhamento farmaco-
terapêutico para estes pacientes.

As farmácias públicas responsáveis pe-
las solicitações e dispensações de medica-
mentos do Componente Especializado da 
Assistência Farmacêutica e do Programa 
de Medicamentos Especiais do Estado do 
Rio Grande do Sul, foram classificadas em 

portes, sendo que Estrela Velha equivale 
ao Porte I, o qual se refere até 500 pessoas 
atendidas ao mês. Sendo assim, o municí-
pio receberá recurso financeiro em parcela 
única, no valor de R$ 35 mil, para ser apli-
cado nos eixos estrutura, cuidado e identi-
dade visual. O valor a ser recebido deverá 
ser empregado em despesas para confec-
ção de materiais, equipamentos ou pres-
tação de serviços, com vistas a fortalecer 
a farmácia que aderiu ao Programa, assim 
como em equipamentos e materiais per-
manentes necessários para estruturação da 
FME e nos serviços clínicos farmacêuticos.

Atualmente, a Farmácia Municipal de Es-
trela Velha conta com dois farmacêuticos, 
Humberto Emílio Bentlin e Letícia Damian 
Miotto, além da técnica de enfermagem, 
Ana Paula Hindersmann Drachler.

Município adere ao “Programa 
Farmácia Cuidar +”

Aderindo à campanha do Outubro 
Rosa, que busca alertar as mulheres e a 
sociedade sobre a importância da pre-
venção e do diagnóstico precoce do cân-
cer de mama e de colo do útero, a Secre-
taria Municipal de Saúde de Estrela Ve-
lha está intensificando as ações de prevenção de agra-
vos e promoção da saúde das mulheres.

Dessa forma, estão sendo realizados exames de ras-
treamento dos cânceres de mama e de colo do útero nas 
três Unidades de Saúde do município (Sede, Rincão da 
Estrela e Itaúba). Além disso, estão sendo desenvolvidas 
ações de orientação sobre a importância do autocuida-
do, com distribuição de mimos.

A secretária municipal de Saúde, Neusa Ravanello 
Billig, salienta às mulheres que não realizaram os exa-
mes preventivos no último ano, para que procurem as 
Unidades de Saúde para realizar o agendamento.

Secretaria de Saúde 
promove ações no 
Outubro Rosa

Os trabalhadores da Se-
cretaria Municipal de Saú-
de de Estrela Velha começa-
ram a receber a dose reforço 
contra Covid-19 com a vaci-
na da Pfizer, nessa terça-fei-
ra, 5 de outubro. As orien-
tações específicas para essa 
aplicação foram publicadas 
pelo Ministério da Saúde, na 
Nota Técnica Nº 47 de 2021, 
elencando todos os traba-
lhadores que se enquadram 
nesse grupo.

A Secretaria de Saúde 
também segue com a vacina-
ção da terceira dose em ido-
sos com mais de 70 anos. Só 
pode receber a dose reforço 
da vacina quem tomou a úl-
tima do esquema vacinal (se-
gunda dose ou dose única) 
há pelo menos seis meses.

Além desses grupos, estão 
sendo aplicadas as primeiras 
doses em adolescentes, bem 
como, a segunda dose do pú-
blico que já completou o pe-

ríodo de intervalo estabele-
cido desde a primeira.

Trabalhadores da Saúde recebem dose reforço contra Covid-19

Por meio da disciplina de artes, coordena-
da pela professora Luci Rovena Kremer Bi-
sognin, estudantes do 6º ao 9º ano do Ensi-
no Fundamental, da Escola Municipal de En-
sino Fundamental Álvaro Rodrigues Leitão, 
participaram de oficinas para a confecção de 
almofadas terapêuticas. A iniciativa é uma 
parceria da Secretaria Municipal de Educa-
ção de Estrela Velha com a Emater/RS-Ascar.

As atividades desenvolvidas durante o 
mês de setembro, abordaram a valorização 
da medicina caseira, a cultura e a regionali-
zação, de acordo com a Base Nacional Co-
mum Curricular (BNCC). Nesse sentido, a pro-
posta apresentada aos estudantes foi a pro-
dução de travesseiros para apoio do pescoço 
compostos por ervas, plantas e grãos medici-
nais. As oficinas foram orientadas pela exten-
sionista rural social da Emater, Giana Redin, e 
pela estagiária da Secretaria de Agricultura, Jo-
casta Limberger.

As oficinas proporcionaram aos estudan-
tes o conhecimento sobre as plantas e ervas 
utilizadas, como o plantio correto, o tempo de 

colheita, forma de secagem e armazenamen-
to, além de seus benefícios para a saúde. As 
almofadas confeccionadas auxiliam no bem-
-estar e relaxamento, ativando o sistema imu-
nológico através das propriedades terapêuti-
cas das ervas.

“Os alunos puderam ter um conhecimento 
sobre os chás e sua importância. Conhecimen-
to esse que é passado de geração para geração. 
É um trabalho riquíssimo, pois traz inúmeros 
benefícios à saúde”, comenta a professora Luci 
Rovena Kremer Bisognin.

Estudantes confeccionam almofadas terapêuticas
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A Unisc está com ins-
c r i ç õ e s  a b e r t a s , 

até o dia 29 de novem-
bro, para o Vestibular 
de Verão 2022. As va-
gas oferecidas são para 
os campi de Santa Cruz 
do Sul, Capão da Canoa, 
Montenegro, Sobradi-
nho e Venâncio Aires. 
As inscrições podem ser 
realizadas pelo site ves-
tibular.unisc.br.

A prova de Profici-
ência em Língua Portu-
guesa - Redação ocor-
re no dia 4 de dezem-
bro de 2021, às 14h30, 
em todos os campi, ex-
ceto para Medicina, em 
que a prova ocorre so-
mente no Campus de 
Santa Cruz do Sul e será 
composta por Prova 
com 45 questões obje-
tivas e prova de Profi-

ciência em Língua Por-
tuguesa - Redação. Ha-
verá também processo 
seletivo para os cursos 
de Educação a Distân-
cia (EaD) e para conces-
são de descontos nessa 
modalidade. O candida-
to poderá optar por uti-
lizar a nota do Exame 
Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem), de uma das 
edições de 2018, 2019, 

2020 ou 2021 (Medici-
na); 2017 e 2021 (de-
mais cursos) ou da Re-
dação do Vestibular da 
Unisc, de 2017 e 2022 
(demais cursos).

A taxa de inscrição é 
de R$ 150 para Medici-
na e de R$ 30 para os 
demais cursos, estando 
isento o candidato que 
utilizar da nota da Re-
dação do Enem ou do 

Vestibular da Unisc de 
anos anteriores (para a 

prova dos demais cur-
sos).

Unisc está com inscrições abertas para o vestibular 2022
>> ENSINO SUPERIOR   Há vagas para cursos nos campi de Santa Cruz do Sul, Capão da 
Canoa, Montenegro, Sobradinho e Venâncio Aires

Cursos oferecidos:
Santa Cruz do Sul
- Administração
- Agronomia
- Arquitetura e Urbanismo
- Biomedicina
- Ciência da Computação
- Ciências Biológicas 
- Ciências Contábeis
- Ciências Econômicas
- Computação - Licenciatura
- Direito
- Educação Física
- Enfermagem

- Engenharia Agrícola
- Engenharia Ambiental
- Engenharia Civil
- Engenharia de 
Computação
- Engenharia de Controle 
e Automação
- Engenharia de Produção
- Engenharia Elétrica
- Engenharia Mecânica
- Engenharia Química
- Estética e Cosmética
- Farmácia
- Física

- Fisioterapia
- Gastronomia
- Geografia
- História
- Jornalismo
- Letras Português
- Letras Português/Inglês
- Matemática
- Medicina
- Medicina Veterinária
- Nutrição
- Odontologia
- Pedagogia
- Produção em Mídia 

- Audiovisual
- Psicologia - Formação 
de Psicólogo
- Publicidade e Propaganda
- Química
- Química - Licenciatura
- Relações Internacionais
- Serviço Social

Capão da Canoa
-Direito
 
Montenegro
- Administração

- Ciências Contábeis
- Direito
- Psicologia
 
Sobradinho
- Administração
- Ciências Contábeis
- Direito
 
Venâncio Aires
- Administração
- Ciências Contábeis
- Direito

JUNIOR GARCEZ/DIVULGAÇÃO UNISC
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Alex Rech lança documentário Sobradinho: Etnias Resistentes

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br
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TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Em pouco mais de 50 
minutos, representan-
tes de grupos que pre-
servam a memória e as 
raízes culturais dos nos-
sos antepassados, res-
gatam através de depoi-
mentos e imagens, frag-
mentos que ajudaram a 
compor a trajetória de 
Sobradinho e região. O 
documentário “Sobra-
dinho: Etnias Resisten-
tes”, da Alex Rech Produ-
ções Artísticas, foi lan-
çado oficialmente nessa 
quarta-feira, 6 de outu-
bro, na Câmara Munici-
pal de Vereadores.

O responsável pelo 
documentário é o ator, 
produtor e diretor so-
bradinhense, Alex Rech. 
De acordo com ele, para 
a realização da obra, par-
ticipou de processo de 
seleção através da Lei Al-
dir Blanc em 2020. Com 
o resultado positivo, a 
produção do documen-
tário foi dividida entre 
a etapa de criação, que 
durou aproximadamen-
te um mês, cinco dias de 
filmagens e um mês e 
meio de finalização. As 
gravações foram realiza-
das ainda no mês de ja-
neiro, mas o ajuste final 
levou aproximadamen-
te três meses. “A ideia foi 
costurar os depoimentos 
das etnias com a parte 
histórica, com informa-
ções bem interessantes. 
Ficou um projeto muito 

bonito. Estou muito feliz, 
satisfeito com o resulta-
do”, destacou Rech. 

Junto ao sobradinhen-
se, fizeram parte da pro-
dução, o diretor e cine-
asta carioca, Luiz Ran-
gel, que assumiu a mon-
tagem e edição da obra; 
a assistente de produ-
ção, Juli Moraes; a de-
signer gráfica, Adriana 
Copetti; e os colabora-
dores das entidades que 
participaram do docu-
mentário. Segundo Rech, 
em razão da piora nos 
indicadores da pande-
mia no início do ano, o 
prazo para lançamento 
do material foi amplia-

do e, portanto, realiza-
do agora.

Durante o lançamen-
to, que contou com a 
presença do vice-prefei-
to e secretário municipal 
de Educação, Cultura e 
Turismo, Ivan Trevisan, 
da diretora da Casa da 
Cultura, Ingrid Hermes, 
de representantes de en-
tidades, escolas e comu-
nidade em geral, como 
contrapartida foram en-
tregues DVDs com o do-
cumentário para as es-
colas do município. Ain-
da, segundo Rech, o link 
deve permanecer dispo-
nível durante um ano no 
site da Prefeitura Muni-

cipal.
Em relação a produ-

ção ser feita durante a 
pandemia, Rech disse 
que de certa forma li-
mitou, pois procuraram 
seguir todos os proto-
colos vigentes, mas não 
chegou a prejudicar o 
trabalho. “O documen-
tário é baseado em de-

poimentos, informações 
que as pessoas nos pas-
sam, sendo algumas das 
informações já sabidas, 
outras nem tanto. Algu-
mas histórias curiosas, 
levantamentos históri-
cos. Para as escolas será 
um conteúdo recheado 
de informações”, desta-
cou. “Quando chega ao 
fim do documentário me 
emociono. Gosto mui-
to da região”, acrescen-
tou Alex. 

As etnias estão repre-
sentadas através de mo-
vimentos que mantém-
-se ativos no municí-
pio na atualidade. “Par-
ticiparam representan-
tes de imigrantes italia-
nos do Sul e do Norte, 
através da Associazione 
Culturale Italiana di So-
bradinho (ACISO), As-
sociação Fogolar Friula-
no, com representação 
também sobre a Rota 

dos Casarões e Gemella-
ggio; a Associação Cul-
tural Alemã de Sobradi-
nho (ACAS); o Movimen-
to Afro e a Cultura Popu-
lar dos Santos Reis (Ter-
no de Reis), que tem uma 
origem açoriana”, acres-
centou o produtor, o qual 
agradece a todas as pes-
soas que contribuíram 
com a realização do do-
cumentário.

O sobradinhense tem 
novos projetos para o fu-
turo, entre eles uma pro-
dução englobando mais 
municípios da região, Se-
gredos do Jacuí. “Temos 
no Sul um potencial mui-
to grande de cinema, te-
mos uma região incrí-
vel aqui para filmar. Es-
tou me dedicando a al-
guns roteiros, então as-
sim que estiverem pron-
tos é sair atrás de recur-
sos, eu estando a frente 
do projeto”, revelou.

>> CULTURA   Projeto foi elaborado durante a pandemia e contemplado através da Lei 
Aldir Blanc. Lançamento ocorreu na Câmara Municipal de Vereadores

FOTOS: VICTOR PARANHOS
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Variedades

Mundo 
conectado

   Foto: Marcos Rene JungFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Mo-
mento de expectativas 
no trabalho e no amor. 

Aproveite a semana para se po-
sicionar na equipe e em novas 
parcerias. Fase positiva para 
aprender com os outros e de-
senvolver novas habilidades. O 
foco nos relacionamentos pro-
duzirá ótimos resultados.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Dia 
sujeito a distrações e 
devaneios. Aproveite 

para avaliar os sonhos, medi-
tar e equilibrar suas energias. 
A semana trará conquistas pes-
soais importantes e planos de 
expansão. Revise o projeto de 
vida e invista no seu desenvol-
vimento.

TOURO
21/04 a 20/05 - Fase de 
decisões e discussões 
importantes no traba-

lho. Impulsione novo projeto 
e fortaleça a reputação. Mer-
cúrio retrógrado cobrará or-
ganização e mudanças na ro-
tina. Talvez você se envolva 
com várias atividades simulta-
neamente.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Maior 
participação social e 
novas amizades darão 

sabor à semana. Encerre um 
longo ciclo com autoconheci-
mento e segurança nas esco-
lhas. Você estará mais perto 
dos sonhos. Amor com profun-
didade, companheirismo e en-
cantamento.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Tro-
que confidências com 
a família e jogue a au-

toestima para cima. Sentimen-
tos profundos inspirarão refle-
xões e decisões de vida. Cuida-
do com a saúde e equilíbrio se-
rão prioridade. Pegue leve no 
trabalho e dedique mais tem-
po a você.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Aposte 
nos sonhos e num futu-
ro de sucesso. A sema-

na trará popularidade e proje-
ção profissional. Lance um pro-
jeto inovador, ganhe a simpa-
tia do chefe ou do público e 
fortaleça a posição na equipe. 
Fase gostosa para reencontrar 
amizades.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Con-
versas sensíveis e cari-
nhosas intensificarão o 

amor. Resolva assuntos do co-
ração nesta semana e ganhe 
inspiração para o trabalho. 
Harmonia familiar e inciativas 
na organização da casa aumen-
tarão o conforto. Mercúrio co-
brará solução de pendências.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Planos 
para o futuro poderão 
mudar. Repense posi-

ções e papel profissional. Bom 
momento para iniciar um em-
preendimento ou assumir mais 
liderança no trabalho e ampliar 
seus recursos. Cenário positivo 
também para viajar e firmar 
amizades em outro ambiente.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Pla-
neje investimentos fu-
turos. A semana tra-

rá abertura a novas relações, 
convites de amigos e ativida-
des de grupo. Troque mensa-
gens, circule nas redes e mo-
vimente a vida social. Amplie 
discussões e participe de um 
mundo maior.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Planos 
de mudança ganharão 
força nesta semana. 

Espere por oportunidades nos 
negócios e conexões profissio-
nais poderosas. Bom desempe-
nho em reuniões e apresenta-
ções públicas. Conexões inter-
nacionais ou com autoridades 
abertas.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Dê es-
paço aos sentimentos e 
acolha suas necessida-

des de carinho e de atenção. A 
semana trará empatia e encon-
tros especiais. Se estiver só, po-
derá se apaixonar intensamen-
te. Embarque num clima mági-
co no amor e dê sabor à vida. 
Espere por novas propostas.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Se-
mana de oportunida-
des. Firme uma parce-
ria poderosa e impul-

sione projetos. O foco nos re-
lacionamentos atrairá negócios 
e impulsionará o trabalho. Con-
fiança nas relações será essen-
cial. Afaste o ciúme e aprofun-
de um vínculo especial.

>> Pomar de Ameixa - Propriedade de Marcos Rene Jung e Cristiane Calheiro Jung em Campo de Sobradinho - Passa Sete

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

Psychonauts 2 é um 
jogo de plataforma 3D, 
mais especificamente do 
subgênero “collectathon”. 
Ou seja, você pula, 
explora e, para avançar, 
precisa coletar muitos 
colecionáveis.

Mas ele também é um 
jogo de ação com combate, 
habilidades especiais e 
elementos de progressão 
do personagem. O 
diferencial é que, além de 
um visual muito diferente 
e estranho, o jogo leva 
você a entrar na mente de 
outras pessoas e cada uma 
delas traz um mundo com 
uma temática distinta.

Você controla Razputin 
Aquato, apelidado de 
“Raz”. Ele é um acrobata 
de 10 anos, vindo de 
família circense, que tem 
poderes psíquicos e que 
nos dias anteriores — 
que correspondem aos 
dois jogos que saíram 
antes deste — realizou 
grandes feitos heróicos 
que levaram ele a entrar 
para a organização dos 
Psiconautas. Nesse 
universo, os psiconautas 
são agentes psíquicos que 
lutam contra vilões. Uma 
mistura de Jean Grey, 
Charles Xavier e James 

Bond.
A história começa 

exatamente onde o jogo de 
realidade virtual terminou. 
Razputin, sua namorada 
Lili e os agentes Sasha, 
Milla e Oleander estão 
chegando à sede dos 
Psiconautas. Eles estavam 
resgatando Truman 
Zanotto, o líder dos 
Psiconautas e pai de Lili, 
que foi sequestrado pelo 
vilão Dr. Loboto. 

Só que vários problemas 
começam a surgir. Loboto 
não agiu sozinho no 
sequestro e agora existe 
a suspeita de que há um 
infiltrado na agência. O 

Truman Zanotto continua 
desacordado e todos 
temem que algo sério 
tenha acontecido com 
ele. E o Raz, ao contrário 
das suas expectativas, 
não é tratado como um 
psiconauta quando chega 
à base e sim como o 
mais insignificante dos 
estagiários.

Em questão de 
jogabilidade, Psychonauts 
2 funciona como 
um platformer bem 
competente e responsivo. 
Raz dá pulo duplo, pulo 
em parede, escala, se 
agarra em beiradas e 
tem a habilidade de 

levitação, que confere mais 
velocidade, saltos maiores 
e a possibilidade de planar 
por poucos segundos.

As habilidades também 
contemplam exploração 
e combate e entregam 
poderes psíquicos que 
vão desde a tradicional 
rajada até novidades 
como a projeção mental. 
As batalhas podem se 
tornar meio caóticas 
eventualmente, mas vale 
reconhecer o esforço 
dos desenvolvedores em 
criar alguns inimigos que 
pedem uso de poderes 
específicos de uma forma 
bem criativa.
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Luísa afirma a Pilar que Samuel ainda a ama. Juvenal tenta 
sabotar Samuel, mas Mauá apoia o engenheiro. Guebo 
garante que Zayla não será feliz com Samuel. Pilar pede 
perdão a Samuel e o beija. Pilar afirma a Samuel que 
sabe que ele ainda a ama. Guebo se declara para Zayla 
e a beija. Samuel e Zayla ficam mexidos, mas se afastam 
de Pilar e Guebo. Teresa e Celestina desconfiam quando 
Isabel conta da indisposição de Luísa. Teresa conforta 
Luísa. Caxias alerta Pedro sobre um possível ataque da 
Inglaterra ao Brasil. Todos temem uma possível guerra 
entre os dois países. Pedro descobre que a Inglaterra 
atacou navios brasileiros em alto mar. O ateliê de 
Madame Lambert é atacado, e Zayla a ajuda. Pedro rejeita 
o pedido de Mauá para um acordo com os ingleses. Pilar 
defende um homem inglês e acaba sofrendo um acidente. 
Samuel socorre Pilar. Teresa, Celestina e Nino se abrigam 
da confusão das ruas no cassino de Quinzinho. Leopoldina 
ameaça cortar relações com Isabel caso a irmã conte 
para Teresa sobre Bernardinho. Tonico orienta Nino a se 
aproximar de Celestina. Os ingleses recuam.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Júlio descobre que Arlete está namorando Pedrinho 
e briga com a família. Eric conta a Bebeth sobre os 
documentos que comprovam que Mirella foi assassinada. 
Arlete confessa a Júlio que se apaixonou por Pedrinho. 
Sandra Helena comenta com Júlio e Agnaldo que 
desconfia de que Malagueta tenha incriminado Eric. 
Sabine promove Malagueta a vice-presidente interino da 
empresa, na ausência de Eric. Athaíde comenta com Lígia 
que Lourenço faz muitas perguntas sobre sua época como 
desembargador. Lígia pergunta a Athaíde se foi ele quem 
colocou as provas na pasta de Eric. Malagueta quer saber 
se Maria Pia está envolvida na morte de Mirella. Antônia 
comenta com Domênico que ficou intrigada com os 
questionamentos de Arlete. Expedito conta a Domênico 
que Athaíde está sendo investigado pela Polícia Federal. 
Arlete confessa a Júlio que encobriu um crime de morte. 
Júlio pergunta à mãe se o crime está relacionado a Eric. 
Arlete conta a Júlio como as fotos do acidente de Mirella 
foram parar na pasta de Eric. Malagueta ameaça contar o 
que sabe sobre Maria Pia para Eric.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Antônio vai ao salão da Xana. Xana e Luciano se 
encontram. Cora e Téo vão à joalheria Império. Helena e 
Orville conversam sobre Salvador. Antônio se declara para 
Naná. Silviano avisa a Maria Marta que José Pedro saiu 
de casa. Danielle debocha de José Pedro. Maria Clara diz 
que vai dormir na casa de Xana. Cora faz uma revelação 
sobre Maria Marta para José Alfredo. José Alfredo custa 
acreditar no que Cora disse a ele. José Pedro e Amanda 
conversam ao telefone. Danielle questiona Maurílio e 
ele liga para o seu comparsa misterioso. Vicente serve 
o jantar na casa de Xana. Cristina consola Xana. José 
Alfredo pensa no que Cora disse e conversa com Josué. 
Magnólia visita Maria Ísis. Marta mostra fotos do álbum a 
Silviano. José Alfredo e Maria Ísis vão à casa de Magnólia. 
Otoniel conversa com Ismael e Manoel no bar. Ismael 
pede para Lorraine rasgar o cheque que recebeu de Érika. 
Amanda visita José Pedro no hotel. Elivaldo fala para a 
família que vai fazer vestibular. Magnólia conversa com 
José Alfredo e Érika. Xana diz a Naná o motivo pelo qual 
está triste. Helena ameaça Jonas. Leonardo e Amanda 
escolhem um veículo para o negócio deles.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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CONFIRMAÇÃO
DEDIUAN
ECANALSE

SALADAAMOS
REFENSEME

AQUIARENA
ULUZOSLO

AVEMARIAAIM
NEC

ASUALB
TALTNTC

OR
CELIBATARIO

Peça quei-
mada em
protesto
feminista
Molho da

salada
russa
(Cul.)

A parte
ajustável
da bolsa

(?) Alta: 
parte mais
moderna de
Salvador

Animal
como a
Minnie,

da Disney

"(?) Quem
Está Falan-
do", comé-
dia (Cin.)

Centro
Técnico 

Aeroespa-
cial (sigla)

Coletivo 
de

camelos

Unidade 
Astronô-

mica
(sigla)

Nascido na
"ponta" do
Chifre da

África
A perio-
dicidade
da conta

de luz
Antigo 

tratamen-
to dado a 
reis (pl.)

Vítimas de
sequestro

Estado-
Maior do
Exército
(sigla)

"Beijinho
no (?)",
sucesso
do funk

Neste
lugar

Sem com-
promisso
(o sexo)

Órgão dos 
Jogos 

Olímpicos

Série de
1965, com
Betty Faria

(TV)

Cada
elemento
do círculo
cromático

Objetivo,
em inglês
Registro

da reunião

Capital da
Noruega

Tia, 
em inglês

Dar à
(?): parir
Refeição,
em inglês

Oração
que saúda
a mãe de

Jesus
(Rel.)

Solteiro

Que (?)?: o
que acha?

Paisagem
de Bruges

Ao (?): 
à toa

Estádio
moderno

Bairro
carioca

52, em
romanos

Divisão do
dia letivo

Tendência de quem
não tem malícia

"A fome (?) o melhor
tempero" (dito)

Rage Against the 
(?), banda de rock

Prefixo de "terabyte"
(Inform.)

Comida 
do vege-
tariano

Cartão de
(?), docu-
mento do
candidato
do Enem

É exposta e 
defendida por 

Hitler em seu livro 
"Minha Luta"

Missioná-
rio; padre

Policiais
que abrem
caminhos

Veículo de passeio
turístico típico da

Capadócia
(Turquia)

 3/aim. 4/aunt — meal. 6/cáfila — somali. 7/machine.
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Aula de português!!!
Na escola, a professora pergunta ao 

Henrique:
- Qual é o tempo da frase “Eu 

cheguei em casa molhado”.
Ele responde:
- Tempo chuvoso, professora.

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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Fonte: GB Edições

A geração Z no mercado de trabalho já representa uma importante 
parte da mão de obra ativa no Brasil e no mundo. Nascidos a partir 
de 1995, esses jovens, de acordo com um estudo da Organização das 
Nações Unidas, representam 31,5% da população. Trata-se de uma 
geração de trabalhadores altamente conectados ao mundo digital, 
que possuem uma comunicação própria e são bastante inclinados 
a desafios, novos projetos e até ao empreendedorismo, o que pode 
ser revertido, se bem trabalhado, para o intraempreendedorismo.

*Ficou curioso e quer saber como atrair a geração Z? 
Os profissionais da geração Z possuem algumas soft skills muito 

valiosas para o mercado de trabalho atual, como o pensamento 
rápido. Eles também são bastante ágeis e criativos, além de 
proativos. Também podem executar com facilidade várias atividades 
ao mesmo tempo, conseguem lidar muito bem com situações não 
previstas e são bastante positivos diante das dificuldades. Outro 
comportamento positivo da geração Z é que essa é uma turma 
bastante aberta à diversidade e que sabe trabalhar bem em equipe. 
Em contrapartida, pode apresentar dificuldades para lidar com a 
hierarquia verticalizada, é pouco adepta à rotina e ao cumprimento 
de horário fixo. Também prefere se dedicar a mais de um trabalho ou 
projeto, pois assim se sente mais motivada. Além disso, os jovens da 
geração Z no mercado de trabalho possuem algumas características 
muito fáceis de identificar: são considerados nômades digitais; 
imediatistas; multitarefas; têm comunicação virtual; interativos; têm 
forte tendência ao empreendedorismo; independentes; capazes de 
absorver múltiplas informações; desapegados e individualistas. A 
interatividade com os recursos ligados à tecnologia é bastante natural 
para os profissionais da geração Z, pois eles já nasceram ambientados 
ao mundo digital e, por isso, são pessoas altamente conectadas.

Esses jovens têm uma forte tendência ao empreendedorismo, ou 
seja, podem investir em um negócio próprio e ter bastante sucesso 
nessa área. Eles estão sempre em busca de novos desafios, e, para isso, 
se colocam em movimento. São altamente dinâmicos, inovadores e 
também criativos. Diante de todas essas características, fica evidente 
que esses profissionais buscam desafios constantes, não têm medo de 
arriscar e, até mesmo, de mudar de emprego de tempos em tempos.

Diferentemente das gerações anteriores, que priorizavam 
estabilidade e salário, os jovens da geração Z valorizam outros 
aspectos — e isso faz com que o RH das empresas tenha de criar 
uma estratégia para atrair e reter esses profissionais. Para atrair 
e reter os profissionais da geração Z na sua empresa, é preciso 
oferecer benefícios, como horários flexíveis. Isso pode ser feito com 
a concessão de dispensas mediante banco de horas, e aqueles mais 
comprometidos ainda podem fazer home office alguns dias da semana. 
Além disso, pensar nos resultados em vez das horas trabalhadas 
já é uma tendência que está no radar de grandes organizações 
para motivar a performance dos colaboradores. Assim, quando a 
empresa dá a liberdade para o funcionário produzir quando ele se 
sentir mais disposto, isso eleva a qualidade das entregas, fomenta a 
criatividade e, consequentemente, a empresa ganha em inovação.

Os jovens da geração Z no mercado de trabalho possuem 
características muito próprias e bem distintas das gerações 
anteriores — o que não diminui a contribuição e a importância 
deles, já que são capazes de contribuir de forma bastante ativa, 
além de terem muita facilidade para lidar com a tecnologia.

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Geração Z no mercado de trabalho. 
Como atrair esses talentos?

Respostas:
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Apresentando este desenho pintado
na loja, ganhe 15% de desconto nas

compras para o Dia das Crianças!

Nas compras até o dia 12/10 concorra a 
3 VALE COMPRAS no valor de R$ 150,00 cada!

Traga este lindo
desenho da 

Turma da Mônica
colorido e ganhe
um desconto de 

10% nas compras
para o Dia das

Crianças!



Variedades

27GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
08 DE OUTUBRO DE 2021

Sonhos de Criança
Ser criança, etapa da vida em que 

muitos desejam alcançar a ida-
de adulta, por outro lado, deseja-se 
muito quando adulto voltar a essa 
fase infantil. Crianças são seres bor-
bulhantes, que procuram através de 
suas criativas brincadeiras enxergar 
um mundo totalmente diferente do 
real, onde tudo se torna um conto, 
uma aventura ou até mesmo uma 
viagem à outro planeta. Uma pes-
soa adulta tem muito a aprender 
com uma criança, a determinação e 
a capacidade de conseguir visualizar 
um ambiente em que tudo se torna 
possível, na maioria das vezes, esse 
gatilho se faz necessário para uma 
pessoa adulta conseguir enxergar o 
sucesso de um projeto. 

São sonhos e fantasias que levam 
os pequenos a buscar por seus mais 
profundos objetivos para o futuro. 
Segundo a presidente do Projeto 
Arte e Cidadania de Sobradinho, Cá-
tia Dalmolin, “os sonhos dão a moti-

vação para seguir em frente, de en-
carar os desafios da vida, de não de-
sistir diante das dificuldades e dos 
inúmeros nãos que a vida nos dá”. 
Dentre os tantos objetivos de várias 
crianças do Projeto Arte e Cidadania, 
algumas contaram seus maiores so-
nhos à reportagem do Jornal Gaze-
ta da Serra.

Estes foram apenas alguns dos 
muitos sonhos de tantas crianças 
que frequentam o  Projeto, e reali-
zar estes sonhos também é uma das 
metas dos professores e tutores, de 
acordo com a presidente Cátia: “So-
nhar alto é uma parte importante 
daquilo que nos torna humanos e 
nos faz crescer, então o que a gente 
tem para falar para as crianças é sa-
berem do valor que elas têm e que 
reconheçam o que conseguem con-
quistar todos os dias. Tentamos so-
nhar estes sonhos juntamente com 
as crianças do Projeto e com todas 
as outras também”.

A aluna Amanda Vitória Müller, 7 
anos, moradora do Bairro Rio Bran-
co, que começou a frequentar o proje-
to após o retorno das atividades pre-
senciais neste ano, tem o sonho de 
se tornar artista e veterinária. “Que-
ro ser artista para desenhar perso-
nagens, pessoas, fazer algo parecido 
com um desenho animado ou algo 
assim”. Ela ainda destaca sua paixão 
pelos animais e também sua vonta-
de de se tornar veterinária. “Quero 
ser veterinária para conseguir aju-
dar os animais que precisam de au-
xílio e aos que se encontram presos 
ou trancados. Quero ajudar eles”, sa-
lienta a aluna, que além de participar 
do projeto, gosta de usar seu tempo 
livre para desenhar e assistir animes. 
“Gosto de ver imagens de animes no 
celular para me inspirar a desenhar”, 

conclui a pequena Amanda, que atu-
almente participa das oficinas de Ar-
tes, Teatro e Patinação.Bernardo Moraes, 10 anos, 

morador do Centro de Sobradi-
nho, conta sobre seu sonho de 
se tornar um jogador de fute-
bol profissional, especificamen-
te um ponta esquerda. “Eu que-
ro ser um jogador profissional 
na ponta esquerda, pois é me-
lhor para driblar e fazer um gol 
com curva”. Ele destaca ainda 
sua pretensão de chegar a um 
grande clube da Europa. “Que-
ro chegar em um time grande, 
como PSG ou algo assim”, friza 
o aluno, que diz gostar também 
de passar seu tempo livre dese-
nhando, olhando animes e trei-
nando futebol. Bernardo parti-
cipa do Projeto Arte e Cidada-
nia desde 2019 e atualmente 
frequenta as oficinas de Artes 
e Futebol.

De acordo com Davi Puntel Hack-
barth, 12 anos, morador de Linha Cen-
tral, seu maior sonho é ajudar as pesso-
as, retribuindo assim a ajuda que recebeu 
quando estava em uma situação de saúde 
complicada no hospital. Ele destaca sua 
vontade de se tornar alguém que auxilie 
quem necessite. “Eu quero ser como um 
médico para ajudar a manter a saúde das 
pessoas ou talvez um professor para dar 
mais apoio, tanto nos sentimentos quan-
to na moral de alguém”. Davi também res-
salta que em seu tempo livre gosta de de-
senhar e olhar animes, que segundo ele, 
“assistir anime me traz muita inspira-
ção e força de vontade, além de ter men-
sagens muito boas”, destaca o aluno que 
participa do Projeto Arte e Cidadania des-
de 2019 e atualmente frequenta apenas a 
oficina de Artes.

Stéfani Stürmer, 11 anos, 
moradora do Bairro Baixada, 
conta que seu maior sonho é 
se tornar atriz e modelo. “Eu 
já desfilei em várias ocasi-
ões, como em Porto Alegre, 
Capão da Canoa, Canoas, en-
tre outros. Então eu já ganhei 
alguns prêmios e por isso eu 
gosto disso”. Ela conta tam-
bém que recebe muito apoio, 
tanto de familiares quanto de 
amigos. Stéfany ainda desta-
ca o que gosta de fazer em 
seu tempo livre. “Gosto de jo-
gar Free Fire e estudar, além 
de cuidar da minha irmã mais 
nova”, ressalta a aluna que 
participa do Projeto Arte e 
Cidadania desde 2019 e fre-
quenta atualmente as ofici-
nas de Vôlei e Artes.

Júlia Cembrani, 13 anos, mora-
dora do Bairro Copetti, conta sobre 
seu sonho de se tornar fotógrafa e 
jornalista. “Quero ser fotógrafa por-
que eu sempre amei fotografar to-
das as coisas que eu acho bonitas, 
e jornalista porque sempre gostei 
de entrevistar as pessoas”. Ela ain-
da destaca que já esteve a frente de 
alguns projetos da escola referentes 
a esta profissão. “Eu já fui até para 
Porto Alegre fazer uma entrevista 
sobre os projetos sociais da esco-
la”, ressalta a integrante do proje-
to, que gosta de passar seu tempo 
livre a praticar esportes. “Eu tam-
bém gosto de desenhar e fico en-
trevistando minha mãe para trei-
nar um pouco”, finaliza a aluna que 
participa do Projeto Arte e Cidada-
nia desde 2019 e hoje participa das 
oficinas de Vôlei e Artes.
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07/10.....0,5000%   09/10.....0,3012% 

08/10.....0,5000%   10/10.....0,3012% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 08/10 Paralelo 08/10

R$ 5,48 R$ 5,68

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 155,00 min 

R$ 80,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 82,00 min

R$ 9,50 min

R$ 10,00 min

R$ 8,80 min

R$ 10,95 min

R$ 164,00 max

R$ 84,00 max

R$ 360,00 max

R$ 90,00 max

R$ 11,30 max

R$ 11,00 max

R$ 10,00 max

R$ 5,80 min
R$ 6,50 max
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R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 938,475
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 08/10                    R$ 6,55

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 21°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Setembro 255mm     Outubro 8mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

20°

Parcialmente

Probabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Definidos novos protocolos para a região

Estiveram reunidos na 
Prefeitura Municipal 

de Sobradinho, nesta se-
gunda-feira, 4 de outu-
bro, os prefeitos ou re-
presentantes dos muni-
cípios que integram a Re-
gião 27, com exceção de 
Cachoeira do Sul, para 
tratar sobre as novas de-
finições das normas de 
funcionamento para es-
tabelecimentos em ge-
ral, para fins de preven-
ção e de enfrentamento 
à epidemia causada pela 
Covid-19. Em entrevista 
a Rádio Gazeta FM 98.1 
na manhã dessa quar-
ta-feira, 6, o presidente 
da Associação dos Mu-
nicípios do Centro Ser-
ra (AMCSerra) e prefei-
to de Segredo, Valdir Ro-
drigues, falou sobre o as-
sunto.

De acordo com o presi-
dente, os protocolos míni-
mos do Decreto Estadual 
estão sendo cumpridos na 
íntegra. Outros itens são 
adaptados de acordo com 
a situação da região. 

Conforme Rodrigues, 
ainda haviam dúvidas com 
relação à pista de dan-
ça. “Após a reunião na se-
gunda-feira ainda colhe-
mos as opiniões dos pre-
feitos, pois restavam algu-
mas dúvidas com relação 
ao Decreto do Estado e en-
tão foi definido ao longo 
da terça. Desde esta quar-

ta está sendo passado para 
todos os municípios a có-
pia do Decreto finalizado 
com aprovação”, detalhou.

Neste sentido, sobre a 
pista de dança, explica que 
não está liberado por com-
pleto. É possível acessá-la, 
por exemplo, para assistir 
a uma apresentação ou 
show, mas é obrigatório a 
observância dos protoco-
los gerais, como o distan-
ciamento mínimo de um 
metro entre cada pessoa 
e uso de máscara. 

Conforme Rodrigues, 
entre as principais mu-
danças que entram em 
vigência com a publica-
ção dos decretos munici-
pais está o retorno do tur-
no integral nas creches, a 
retirada de limite de ho-
rários para os estabeleci-
mentos em geral e a capa-
cidade de público nos es-
tabelecimentos, que pas-
sa a ser de 100% do PPCI 
do local. Sobre os restau-
rantes, de acordo com o 
presidente, retirou-se o li-
mite de pessoas em uma 

mesma mesa, mas man-
tém-se o distanciamento 
de 2 metros entre mesas.

Em relação aos eventos 
infantis, sociais e de entre-
tenimento, com público de 
até 400 pessoas não será 
necessária autorização do 
município. Acima disso, 
até 800 pessoas, autoriza-
ção do município sede (+) 
testagem de identificação 
do antígeno para traba-
lhadores/colaboradores 
e público, conforme Nota 
Informativa CEVS/SES nº 
14/2021. Está vedada a 
realização de eventos com 
mais de 800 pessoas, in-
dependente do ambien-
te (aberto ou fechado). É 
vedada a permanência de 
clientes em pé durante o 
consumo de alimentos ou 
bebidas, inclusive em pis-
ta de dança.

Já em relação a exigên-
cia do comprovante de va-
cinação, Rodrigues salien-
ta que na Região 27 já ha-
via sido adotado antes do 
Decreto Estadual e per-
manece em vigência, para 
participação de eventos, 
competições esportivas 
e ter disponibilização de 
serviço público. Quando 
exigido, o participante de-
verá apresentar compro-
vante de vacinação oficial, 
servindo como compro-
vante o obtido no aplicati-
vo ConecteSUS e caderne-
ta ou cartão de vacinação. 

O cronograma para exi-
gência do esquema vaci-
nal completo é de 40 anos 
ou mais: esquema vacinal 
completo a partir de 1º de 
outubro. De 30 a 39 anos: 
primeira dose ou dose úni-
ca de 1º a 31 de outubro e 
esquema vacinal comple-
to a partir de 1º de novem-
bro. De 18 a 29 anos: pri-
meira dose ou dose única 
de 1º outubro a 30 de no-
vembro e esquema vacinal 
completo a partir de 1º de 
dezembro.

Os decretos municipais 
na íntegra, com todas as al-
terações e os protocolos a 
serem seguidos, são dis-
ponibilizados nos sites ofi-
ciais das Prefeituras e cos-
tumam estar também nas 
redes sociais das mesmas. 
Para cada segmento há 
normas específicas, como 
no caso de Competições 
Esportivas e Rodeios, Fei-
ras e similares, Reuniões 
e Assembleias, Academia 
e similares, entre outros, 
sendo que algumas regras 
permanecem como já es-
tavam estabelecidas e ou-
tras foram alteradas. 

O  p r e s i d e n t e  d a 
AMCSerra reforça que os 
cuidados que já vinham 
sendo seguidos permane-
cem, como o uso de másca-
ra, álcool em gel e distan-
ciamento interpessoal. So-
bre a fiscalização, esta  fica 
a cargo de cada município.

>> PANDEMIA   Prefeitos esti veram reunidos nesta semana. 
Regras passam a valer com a publicação dos decretos municipais

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL
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